

EL TIEMPO (S. Meteorológico N.).—Probable hasta las seis de la tarde de hoy. Toda España: Cielo nublado y vientos flojos.

Prince había dicho que con Stavisky estaban comprometidos 150 parlamentarios

Si se importase trigo

A pesar de que el trigo de Castilla apenas alcanza el precio de la tasa mínima en los mercados castellanos y que es mayor la oferta que la demanda, ya hay quien prepara informes sobre la posible importación de trigos extranjeros...

Es la mínima justicia debida al esfuerzo de los trigueros, porque éstos, con el crecimiento constante de su industria, han logrado que España sea el tercer país triguero de Europa...

Recabe, pues, el Parlamento su fuero, para que no quede al arbitrio ministerial, por lo demás respetable, cosa de tanta monta.

Entre este cuidado exquisito, que es el modelo que debe imitarse en sus países, como Madrid tiene en sus pueblos más céntricos el despliegue publicitario, hay, sin duda, un largo camino que recorrer, que debería ser emprendido sin tardanza...

Pues es preciso afirmar una vez más que los tejedores catalanes, patronos y obreros, o los siderúrgicos de la periferia, no son ciudadanos de mejor condición que los labradores castellanos, aragoneses o andaluces...

Ocho ahogados en un pueblo de Canarias

Reventó una represa y las aguas arrastraron dos viviendas. Falta por encontrar el cadáver de un niño

LAS PALMAS, 22.—Ayer, a las once y media, se reventó la represa de aguas del término municipal del pueblo de San Lorenzo, se desbordaron las aguas, y arrastraron todo cuanto encontraron a su paso...

SEXTA EDICION DEL NUMERO EXTRAORDINARIO DE EL DEBATE DE 64 PAGINAS

LO DEL DIA Ayer fué asesinado el general Sandino

Habia peleado contra los norteamericanos durante la ocupación de Nicaragua LOS ASESIONOS PERTENECEN A LA GUARDIA NACIONAL

MANAGUA, 22.—El famoso guerrillero nicaraguense general Augusto C. Sandino, su hermano Sócrates y los asistentes del general Almanzor y Estrada, fueron asesinados a media noche por unos soldados de la Guardia Nacional, cerca de Managua.



El presidente ha ordenado inmediatamente que se abra una investigación, y ha pedido al Congreso facilidades para mantener el orden público. Se ha restablecido la censura.—Associated Press.

No sabemos qué razones pueden haber movido a los guardias nacionales que han asesinado al general Sandino. Quizás alguna cuenta pendiente de la época guerrillera, cuando la guardia nacional organizada y dirigida por los norteamericanos perseguía al caudillo rebelde...

Sandino nació hace cuarenta años, en la pequeña ciudad de Nequimohomo, hacia el O. de Nicaragua. Su padre era agricultor de alguna fortuna; el hijo, a los veinte años, se hizo comerciante, intermediario entre los productores del campo, y los vendedores de la ciudad.

Otro peregrino inglés del desarme. El primero, Henderson, presidente de la Conferencia, recorrió las capitales de Europa a título de abogado principal de la reducción de armamentos. No era, como Mr. Eden, el lord del Sello Privado, un embajador del Gobierno de Londres, sino un representante de la idea y del propósito.

Mas sobre este problema Mr. Eden no ha recibido mandato alguno. Viaja para defender el memorandum de su Gobierno como el más adecuado para reconciliar las distintas tesis. Y quizás tuviera razón si esas opiniones fueran conciliables. Que lo son. Incluso entre los documentos de Londres y Roma, los más próximos de todos ellos, existen diferencias difíciles de salvar.

Finalmente, después del triunfo liberal en las elecciones de 1928, la causa de Sandino perdió simpatías en la población nicaraguense, deseosa de tranquilidad. En la primavera de 1929 salió del país, y aunque regresó un año después, ya la guerrilla no podía resultar. Por último, se reconcilió con los jefes liberales antes de las elecciones de 1932 y

El muerto llevaba las notas de su declaración

Los documentos no estaban ya en su poder. Se cree que fué envenenado con una inyección, pues no presenta heridas y ya estaba muerto cuando le arrolló el tren. Le esperaron en la estación para que no fuese a ver a su madre

Sobre el proceso se quiere interrogar a un español amigo de Stavisky (Crónica telefónica de nuestro corresponsal)

PARIS, 22.—Nada se conoce todavía sobre las circunstancias en que fué asesinado el magistrado señor Prince. Las medidas especiales adoptadas por el Gobierno, varios de cuyos ministros han celebrado hoy un Consejo dedicado al asunto, los refuerzos considerables de la Policía, la invitación a los ciudadanos para que cooperen al esclarecimiento del misterio...

Es un ministro, y un ministro de izquierda, el que ha hablado hoy de estas organizaciones: "Soy el primero en creer en la existencia de una verdadera 'mafia'". Había dicho hoy el ministro de la Gobernación, señor Sarraut, comentando los periódicos que han publicado el nombre del señor Prince. Se ha podido comprobar que el señor Prince sacó un billete de segunda clase, que llegó a Dijon, que en la estación le esperaba un desconocido, que le aboró y habló con él; que después fue a llevar las maletas a un hotel; que puso un telegrama a su mujer; que después montó en un automóvil, que le ofreció el desconocido que le había ayudado en la estación. Se sabe además que fué muerto antes de que ningún tren pasara sobre él; que el cuerpo no presenta herida de arma blanca, ni de arma de fuego...

Con esto se ha reconstruido el viaje del magistrado en la siguiente forma: Prince llega a Dijon. En la estación le sale un sujeto. Este sujeto dice al consejero judicial que viene de parte del médico que le ha telefonado a París sobre la enfermedad de su madre, que la anciana ha sido operada con buen resultado. Aconseja al señor Prince que ponga un telegrama a la familia para tranquilizarla, que lleve las maletas al hotel y que inmediatamente irán los dos a la clínica. El señor Prince monta en el automóvil del desconocido, que le promete llevarle a la cabecera de la enferma, pero el coche toma otro rumbo. En el camino, el señor Prince pudo recibir un pinchazo y ser muerto envenenado. Luego pudo ser conducido al cadáver a la vía férrea para hacer creer en un accidente y despistar a los investigadores.

El hijo y la mujer del señor Prince han declarado que su padre y esposa tenían costumbre de trabajar durante los viajes. En esta ocasión había estado en la cartera de cuero muchos papeles referentes al asunto Stavisky para concluir en el camino y durante los viajes. La confirmación de estas sospechas es la que más ha impresionado a la opinión. Si no se procede con rapidez extraordinaria, si de una vez no se comienza a dar satisfacción a la gente que pide conocer a los culpables, es bien probable que ni este Gobierno pueda evitar nuevas manifestaciones. Son particularmente interesantes las declaraciones del comisario en las delegaciones judiciales, señor Pachot. Fue éste quien redactó hace años los informes que no tuvieron el curso regular: fue también quien declaró hace más de un mes, como se recordará, que «Stavisky era más policía que todos los policías, que estaba bien protegido por políticos y aun por organizaciones políticas». El señor Pachot ha dicho ahora que los documentos que él tramitó, no estaban ya en poder del señor Prince. Este tenía solamente notas y recuerdos, y con esto había de componer su declaración del miércoles.

«Puedo probar que hay 150 parlamentarios comprometidos», había dicho en una ocasión. Además es posible que el señor Prestart fuera responsable de la detención de los documentos.

Lo que dice un policía Todos los comentarios escuchados en el Parlamento y en el Palacio de Justicia coinciden en que el crimen ha sido de carácter político, y en que tiene relación evidente con el asunto Stavisky. La confirmación de estas sospechas es la que más ha impresionado a la opinión. Si no se procede con rapidez extraordinaria, si de una vez no se comienza a dar satisfacción a la gente que pide conocer a los culpables, es bien probable que ni este Gobierno pueda evitar nuevas manifestaciones.

Los municipales de Oviedo afiliados a la U. G. T. Y la minoría socialista quiere que el jefe se limite a cumplir lo que los guardias acuerden

UN PROYECTO DE LEY PARA SUPRIMIR LAS CUOTAS Y REDUCIR EL SERVICIO

Otro que da derecho a los suboficiales y sargentos para ascender a alféreces

AMBOS HAN SIDO TOMADOS EN CONSIDERACION POR LA CÁMARA

CONTINUA LA OBSTRUCCION PARLAMENTARIA DE LOS SOCIALISTAS

No se pudo avanzar en el traspaso de los servicios de Sanidad La Cámara expresó su sentimiento por la muerte del Rey de Bélgica

Menos todavía que antayer. Porque antayer supimos a lo menos que se discutía un proyecto, por cuya virtud pasaban al ministerio de Trabajo los servicios de Sanidad. Ayer se perdió en una discusión—charla mayor la llamaremos—toda la tarde y parecía que se hablaba de todo menos del asunto objeto del debate.

Obstrucción socialista. Enmiendas a granal. Intervienen todos estos diputados uno a uno, para no decir nada. Porque menuda tarea la de discurrir enmiendas contra un proyecto, cuya sencillez se presta a pocas fantasías. No es extraño que los obstruccionistas acudieran así a las más absurdas divagaciones. Como que hubo quien habló de los ¡enchufes! de los radicales a propósito de la Sanidad. La aburrida sesión parlamentaria tuvo así sus notas de contraste. Interrupciones. A ratos un vivo diálogo en que se oían voces de todos los lados de la Cámara. La mayor parte del tiempo se invirtió, sobre todo, en una serie interminable de votaciones nominales. Tan tas como enmiendas.

¿Conclusión? Ninguna. Se perdió soberanamente el tiempo. El proyecto no salió a flote, ni mucho menos. Y siguió flotando en el ambiente la pesadilla de la crisis, ante estas insignes muestras de esterilidad parlamentaria, que, por lo menos, promete durar hasta la próxima semana. Lo mejor de la sesión, en los pasillos. Charlas, cabaleos, arreglos de todos los colores. ¿Pero es que se puede seguir así?

La sesión El señor ALBA declaró abierta la sesión de Cortes a las cinco menos veinticinco. Había regular animación en tribunas y escaños. En el banco azul, los ministros de Estado, Trabajo, Agricultura, Industria y Obras Públicas. Se lee y aprueba el acta.

¿Pésame por la muerte del rey Alberto El ministro de ESTADO declara que por la mañana ha asistido el jefe del Estado a los funerales del Rey de Bélgica. El Gobierno de la República se achista al sentimiento por la muerte del dicho Rey, en homenaje a la gran nación amiga. La Cámara acuerda su sentimiento y comunicarlo a la Cámara belga. El ministro de OBRAS PÚBLICAS declara que ha recibido ya los informes sobre la catástrofe de Villanueva de la Reina y ofrece el expediente a los diputados, entregándolo a los taquígrafos. Orden del día Se aprueba un dictamen de la Comisión de Hacienda cediendo al Ayuntamiento de Orlo (Guipúzcoa) los terrenos arenales situados fuera de la zona marítima afectando a los jueces de instrucción de Ceuta y Melilla la com-

Indice - resumen 23 febrero 1934 Glosario, por Eugenio d'Ors... Pág. 3 La vida en Madrid... Pág. 5 Deportes... Pág. 6 Cronogramas y teatros... Pág. 6 Crónica de sociedad... Pág. 7 Información comercial y financiera... Pág. 8 Noticias de Gato Félix... Pág. 9 Búsqueda de un gran Rey, por Giovanni Hoyois... Pág. 10 La bibliografía naval, por Juan B. Robert... Pág. 10 Notas del block... Pág. 10 Mano de santo (folletín), por Luby... Pág. 10

Ayer fueron los funerales por el rey Alberto El grave problema de la depreciación del vino

Tomaron parte jefes de Estado y representantes extraordinarios de muchos países

La reina y las princesas asistieron a la misa solemne en la Catedral de Bruselas

El féretro desfiló por delante de la tumba del soldado desconocido

Ha habido que levantar barracones para alojar a decenas de millares de forasteros

A los funerales en Madrid asistió el Presidente de la República

Ofició el Obispo, Dr. Eijo y Garay

BRUSELAS, 22.—La capital de Bélgica es un hervidero de gente. Con objeto de ver por última vez a su rey Alberto, han llegado decenas de millares de personas de todos los puntos de Bélgica y los trenes siguen volcando sobre la ciudad millares de nuevos visitantes, ansiosos de ver siquiera los funerales de su antiguo soberano. Donde hay más afluencia de gente es en los alrededores del Palacio Real y de la Catedral de Santa Gúdula. Ha habido que habilitar numerosos barracones de madera para que sirvan de cobijo a los millares de forasteros que se han quedado sin alojamiento. Como estaba anunciado, a las diez y media de la mañana se puso en marcha el cortejo, mientras las baterías hacían las salvas de 101 cañonazos de ordenanza.

Abrieron la marcha los destacamentos de tropas inglesas, francesas y belgas con sus banderas de música y sus banderas, a las que seguía un destacamento de antiguos combatientes belgas.

Los corones de fuerza mantenían a una muchedumbre incalculable que se agolpaba en todo lo largo del recorrido que había de hacer la fúnebre comitiva.

El féretro que contenía los restos del rey había sido colocado sobre un armón de Artillería e iba cubierto con la bandera tricolor. El armón iba tirado por seis caballos negros.

Seguía después una gran carroza llena de coronas enviadas por distintas delegaciones y representaciones, y a continuación marchaban, a pie, el príncipe Leopoldo, el príncipe de Flandes y el príncipe Humberto, a los que seguían el presidente de la República francesa, señor Lebrun, y el rey de Bulgaria.

A las once y diez llegó la comitiva a la Catedral, donde fue recibida por el Cardenal Arzobispo Van Roey.

En medio de la inmensa nave de la iglesia, la cual había sido revestida de luto, se había colocado un inmenso catafalco, sobre el cual fue colocado el féretro real y sobre éste el capote, el casco y la espada del soberano fallecido. En el grupo de Princesas, vestidas de riguroso luto, figuraban la Reina, la Princesa Astrid, duquesa de Vendome, Princesa de Hohenloher y las Princesas de Suecia y de Dinamarca.

El Cardenal Arzobispo de Malinas ofició de pontifical y la famosa "Schola Cantorum" interpretando, con sordina, la banda de música del primer regimiento de Ganaderos, la "Brabanconne". El Cardenal, después de la bendición, acompañó al cortejo hasta las puertas de la Catedral.

La comitiva pasó después por delante de la tumba del soldado desconocido, y a continuación fue trasladado el cadáver al histórico castillo de Laeken, en Outskirk, donde descansarán los restos del rey Alberto, al lado de los de su abuelo, Leopoldo I.

BRUSELAS, 22.—Han llegado a esta capital la princesa Josefina Carlota y el príncipe Baudoin, hijos de los nuevos soberanos belgas, que se hallaban, como se sabe, en Suiza. Asistirán a la ceremonia de coronación de Leopoldo III. El Príncipe de Gales se quedará también en Bruselas para asistir a dicha ceremonia.

Funerales en Roma (De nuestro corresponsal) ROMA, 22.—En la iglesia de Jesús se han celebrado solemnes funerales en sufragio del rey Alberto, organizados por la Embajada de Bélgica cerca del Vaticano. Cantó la misa el Delegado apostólico en el Congo belga, monseñor Dellepiane, y el Cardenal Pacelli bendijo el túmulo.

Asistieron el embajador y la embajadora de Bélgica y 15 Cardenales. En un sitio especial estaba el Cuerpo diplomático, el Gran Maestro de la Orden de Malta y otros cargos del Vaticano, entre los cuales el gobernador de la Ciudad Vaticana y el maestro de cámara de Su Santidad, la Noble antecámara pontificia y representaciones de todas las Ordenes religiosas, Institutos y Seminarios.—Dafnina.

Funerales en Madrid A las once y media de ayer, como estaba anunciado, se celebró en la Catedral un funeral solemne por el alma del Rey Alberto de Bélgica. Ofició el Obispo de la diócesis, doctor Eijo, y asistieron el Presidente de la República, el embajador belga, miembros del Cuerpo diplomático y otras distinguidas personalidades.

En la calle de Toledo se situó una compañía del Regimiento número 1 con bandera y música.

El jefe del Estado llegó en automóvil rodeado por una Sección de la Escolta Presidencial, al mando de don Alfredo Jiménez Jorge.

Al descender del automóvil fue saludado por el embajador de Bélgica y por otras personalidades que le aguardaban. Con el Presidente llegaron los ministros de Estado, Agricultura, Instrucción pública, Hacienda, Guerra, Comunicaciones y Justicia.

En el séquito del Presidente figuraban el señor Sánchez Guerra, secretario de la Presidencia; señores Castejón, Castillo, subsecretario de Guerra; generales Masquelet, jefe del Estado Mayor Central y don Virgilio Cabanellas. Seguidamente pasaron a tomar asiento al lado del catafalco, haciéndolo en primer término el señor Alcalá Zamora, y después el señor Sánchez Guerra, con el ministro de Estado. En el lado derecho y enfrente de S. E. tomaron asiento los representantes diplomáticos acreditados en Madrid. Entre ellos estaban

FIGURAS DE ACTUALIDAD



Don José M. Soroa y Pineda, ilustre ingeniero agrónomo, que acaba de ser nombrado, en virtud de oposición, catedrático de la Escuela Especial de Ingenieros Agrónomos

GLOSARIO

MUERTE DE UN REY

...Este, que no supo desertar, dejando a su pueblo en manos de la Guerra ni en manos de la Revolución.

Acordémonos de Augustín Cochín, a quien tantas veces citamos, en referencia a sus descubrimientos, de los cuales cabe derivar tesis y perspectivas muy importantes para la filosofía de la historia. Mas ahora no evocamos sus descubrimientos históricos, sino su actitud histórica. La conducta en la Guerra Grande cuando, cuatro veces herido y evacuado del frente, se ostentó en volver; el, hijo de ministro y estudiante abrumado por las tareas de erudición de la "Ecole des Chartes".

Impulsado por el patriotismo?... Poco lugar ocupaban en la mente y el corazón d'Augustín Cochín ciertas interpretaciones "nacionales"—y, por consiguiente, "revolucionarias"—de lo patriótico: su tradicionalismo no se compadecía con estas novedades. En él, la Patria se traducía en sentirse personalmente Padre. Padre de sus hijos, los soldados de quienes era Capitán. Ligado a ellos por un deber de fidelidad, en obediencia al derecho que "sus hombres" tenían a "su mando". Para no dejarlos huérfanos. Para cumplir un "servicio de autoridad" con aquella realidad humana de que se sentía y se sabía "autor".

Como Augustín Cochín, y en mayor papel, "papel", que es "persona"—de responsabilidad aún,—el Rey de los belgas. Este, que no les dejó. Este, que pagó con su presencia en el frente. Este, que ahora escabala rocas, o lo sea, como un particular emancipado; por qué, cuando fue la hora decisiva supo estar fielmente en su puesto y por que su pueblo ya no padece hoy de Guerra y todavía no padece de Revolución.

Eugenio d'ORS (Reproducción reservada.)

Acción Popular

Un curso de conferencias organizado por la Juventud Feminina COMENZARA EL 3 DE MARZO

El sábado, 3 de marzo, dará comienzo la serie de conferencias organizadas por la Juventud Feminina de Acción Popular, para la cual prestarán su valiosa colaboración los siguientes oradores: Don Nicolás González Ruiz, doña Sofía Casanova, doctor Suñer, don José María Pemán, doña Carmen Pita y don José María Gil Robles.

Las conferencias se celebrarán los sábados a las siete y media de la tarde, en el salón de actos de Acción Popular, Alfonso XII, 4, donde se entrará, previa la presentación del último recibo.

La Academia de Oratoria

Ha celebrado sesión la Academia de Oratoria de la J. A. P. Disertó don Manuel San Román. Comienza el orador diciendo que el mundo se siente viejo y esta es la causa por la que la intelectualidad mundial vuelve sus ojos a la Juventud como único medio de renovar el contenido político y social de la sociedad. Durante el siglo XIX el mundo ruede por los caminos iniciados por la Revolución francesa. Podemos prolongar dicho siglo hasta la Guerra Europea. El período hasta 1914 se le puede llamar el período de la hipocresía, época de los discursos, concesiones, rancadillas, un conjunto de cosas inútiles cuando no nocivas. La Juventud que volvió de las trincheras se ha rebelado contra todo eso y el movimiento que ha dado lugar a esta rebelión ha culminado en dos naciones: Italia y Alemania. Dos tendencias nos deben preocupar únicamente, comunismo y fascismo. El influjo de ambos movimientos sobre la juventud es decisivo. En España, por ejemplo, la F. U. E. si no es comunista en el sentido estricto, obedece a ideas que pueden conducir a la disolución de la sociedad.

Examina a continuación la doctrina fascista y la crítica a la luz de los principios cristianos, distinguiendo en ella lo aprovechable y lo que no se puede admitir. Fijóse principalmente en la organización de la Península italiana. Sus últimas palabras son una inflamada arenga a la J. A. P. para que trabaje animosamente en las rudas tareas de la salvación patria. Fué muy aplaudido. Intervinieron en la discusión los señores Izquierdo, Santiago y Castellá. El presidente, señor Navarrete, hizo un acertado resumen. La última parte la ocupó el concejal don Ramón de Madariaga, exponiendo la labor del Círculo de Estudios de Administración Local que dirige. Cuando Acción Popular llegue a los Ayuntamientos y a las Diputaciones debe hacerlo con estos tres postulados básicos: disciplina, austeridad y preparación. Para adquirir esta última, nada mejor que asistir a las sesiones del citado Círculo de Estudios, cuyo funcionamiento explica. Recibió muchos aplausos.

Hoy viernes, 23, a las siete y media de la noche, tendrá lugar la quinta conferencia del ciclo organizado por la J. A. P., sobre Italia, disertando don Francisco Rodríguez Límón, acerca de "Administración pública en el actual régimen italiano".

Para el próximo domingo, 25, ha organizado el Grupo de montaña de la Juventud de A. P. una excursión colectiva al Puerto de Navacerrada, a donde acudirá también la J. A. P. segoviana.

EL DEBATE se halla a la venta en ROMA en los siguientes puntos: Piazza de Spagna, 80. Via della Panetteria, 36 A.

Estalla una potente bomba en un café de Barcelona

Quedaron destrozados el mostrador con toda la botillería y varios espejos y tabiques. Afortunadamente, no ocasionó víctimas. Un tren que se dirigía a Mataró, tiroteado por unos desconocidos

(Crónica telefónica de nuestro corresponsal) BARCELONA, 22.—Se da mucha importancia a la detención de 17 anarquistas de la Federación Local de Sindicatos Unicos de Barcelona, que estaban deliberando clandestinamente acerca de si se debía entrar o no en el frente único con socialistas y comunistas para hacer la tan cacareada revolución.

Se van a practicar más detenciones, se examinarán los documentos encontrados y se asegura que ha sido hallada la clave de todo el movimiento revolucionario. Sin embargo, nosotros tenemos la impresión de que la Policía no ha averiguado mucho más de lo que ya sabía y que los planes de la F. A. I. no son mucho más nuevos y peligrosos que los de antiguo viene propagando. Sus propósitos son de todos conocidos, pues no sabe la F. A. I. disimular sus intentos, antes bien, los proclama a los cuartos viejos en periódicos y mítines. Y no es nuevo tampoco que el anarcosindicalismo no acate las leyes y proclame la acción directa y esté dispuesto a actuar en la clandestinidad si no se autoriza la reapertura de los sindicatos clausurados. De esta actuación clandestina del anarcosindicalismo tienen gran parte de culpa las autoridades, que no sólo pactan y reconocen a los Sindicatos declarados fuera de la ley, sino que incluso incitan a los patronos a discutir con los Sindicatos clausurados y a transigir en sus exigencias para no crear conflictos graves.

Lo más interesante, a nuestro juicio, de estas gestiones de socialistas y comunistas para atraerse a la C. N. T. al frente único revolucionario, es la negativa rotunda y terminante de los anarquistas. Los anarquistas desconfían del espíritu revolucionario del socialismo, que sólo ha sentido impaciencias libertarias al ser desposeído del poder; desconfía del comunismo, carente de masas, que se exterioriza en las elecciones. Tiene la F. A. I. el profundo convencimiento de que son sus juventudes y hombres de acción lo único eficazmente revolucionario que hay en España. Por eso miran con olímpico desprecio a comunistas y socialistas, a los que acusan de no dirigirse al pueblo sino para pedirle el voto. Los anarquistas, además de este desdén, sienten por los socialistas un rencor irreprimible, ya que acusan a éstos de haber ahogado en sangre desde el Poder todo intento de revolución libertaria y de haber votado leyes como la del Orden Público, de Asociaciones y la de Vagos. La F. A. I. cree que ella sola puede hacer la revolución sin compartir el esfuerzo y la gloria con nadie. Además, sus dirigidos parece que para entablar negociaciones acerca de la constitución del frente obrero, exigen, por su parte, el previo compromiso de que al frente de la revolución callista habrán de ir los diputados socialistas.

Y como quiera que sin los de la F. A. I. no se puede hacer nada, al menos en Cataluña, puede darse por fracasado el frente único. Los periódicos de este frente único ya han dejado de hablar del movimiento revolucionario que predicaban. Se muestran, en cambio, ahora temerosos y espantados por lo que ellos llaman amenaza fascista y que podría acallar todas esas infuflas revolucionarias. Por lo pronto, a pesar de todas esas alanzas, lo único que puede alterar la paz de Cataluña, es la F. A. I., cuyos elementos están esta noche un tanto soliviantados, porque se dice que Azafia ha exigido de Companys que sea nombrado comisario superior de Cataluña el ex director general de Seguridad señor Menéndez, lo que, de confirmarse, será considerado por los anarquistas como un trágala intolerable.—ANGULO.

Estalla una bomba en un café

BARCELONA, 22.—Esta tarde estalló una bomba en un retrete del café Condal, sito en el Paralelo. La explosión, que fué potentísima, derribó el mostrador con toda la botillería, rompió espejos y derribó varios tabiques, ocasionando daños por valor de 5.000 pesetas. Por fortuna, no hubo víctimas.

Tren tiroteado

BARCELONA, 22.—Un tren que se dirigía a Mataró fué tiroteado por unos desconocidos, sin que afortunadamente hubiera que lamentar desgracias personales. También fué apedreado un tranvía al pasar por la Plaza del Comercio de San Andrés. El autor de la agresión fué perseguido a tiros, pero logró desahucarse.

Cadáver identificado

BARCELONA, 22.—Se ha logrado identificar el cadáver, que apareció en una cuneta de la carretera, próximo al Manicomio de Santa Cruz. El reconocimiento lo efectuó Angeles García, que vive en la calle de Cabañas, 93. Manifestó que se trataba de Rafael Arnau. La Policía comprobó que el muerto se apellidaba Martín en segundo término, era natural de Alicante y nacido en agosto de 1911. En el registro que se efectuó en su habitación, se encontraron libros de carácter extremista y un carnet de un centro libertario.

Sobre la dimisión del comisario de Orden público

BARCELONA, 22.—Al consejero de Gobernación le preguntaron los periodistas sobre el rumor circulado de que había presentado la dimisión el comisario general de Orden público. El señor Selvas manifestó que no sabía nada de esta determinación, y que del incidente producido entre aquél y el señor Badia, que publica un periódico, daría cuenta al presidente de la Generalidad.

La masonería, contra el vínculo familiar

En las Logias se hace campaña encarnizada a la disolución de la familia

BARCELONA, 22.—"El Correo Catalán" publica hoy un nuevo artículo de don Juan Tusquets contra la masonería. Comienza haciendo referencia a las teorías inmorales de la masonería y añade que las logias son hoy tertulias en que se propagan los trabajos más abyectos y se recomiendan los actos más soeces. Dice el articulista que en la logia Minerva, de Barcelona, se ha tratado recientemente del tema "Rusia y la destrucción de la familia". Agrega que en la logia Democracia, también de Barcelona, se ha celebrado una controversia sobre algunos artículos del código de moral masonía. La ponencia aprobada se ha publicado en el boletín secreto del grupo Logia Restitut. Se mofa con groseras expresiones del celibato sacerdotal, trata de la educación de los hijos y aconseja normas que no se pueden transcribir. Añade el articulista que este ambiente no es exclusivo de las logias barcelonesas.

La Policía recuperan unas tablas artísticas

PAMPLONA, 22.—La Policía ha logrado recuperar las tablas que fueron robadas de iretablo plateresco existente en la iglesia del antiguo Hospital Civil, y que, como se recordará, habían sido robadas del retablo plateresco existente de Navarra, don José María Duarte, fue el que denunció el robo al gobernador y señaló la probable ruta seguida por los ladrones.

Marruecos y Colonias

VISITA DEL ALTO COMISARIO AL CAMPAMENTO DE LA LEGION TETUAN, 22.—Después del desfile de las tropas celebrado en el campamento de la Legión con motivo de la visita del alto comisario, se reunieron con éste los jefes y oficiales. El teniente coronel señor García Escámez, jefe accidental del Cuerpo, saludó en nombre de todos al señor Rico Avello. Este, en su discurso de contestación, prometió hacerse intérprete cerca del Gobierno de las justas aspiraciones de la Legión, para que se abran los banderines de enganche y puedan cubrirse las vacantes que existen. A su regreso a Tetuán visitó el señor Rico Avello la Junta de servicios municipales, cuyas dependencias recorrió detenidamente. También visitó el dispensario municipal.

De dos de las tablas, que habían sido vendidas en San Sebastián, se han hecho cargo dos agentes de Policía, para trasladarlas al Archivo Provincial de Navarra, donde se hallan depositadas ya las tablas restantes. EL DEBATE. Alfonso XI, 4

ASTORIA Lunes 26, presenta a CONRAD VEIDT EN EL JUDIO ERRANTE BERTIAM VILLI MARIE REY Dirección: Maurice Elvey Música: Dr. Hugo Riesenfeld NOTA: Reserve sus localidades por teléfono al número 21370, sin aumento de precio "REX" PUBLICIDAD

Habla el comisario del Gobierno en Viena

Había un teléfono secreto desde el Ayuntamiento a las casas socialistas

Los combatientes rojos se prepararon desde niños

VAMOS A INTENSIFICAR LA POLITICA SOCIAL

Que España escarmiente en nosotros

El bello e imponente Palacio municipal, decoro del "Ring" y testimonio de la grandeza austriaca a fines del XIX, está rodeado de guardias y milicianos con fusil al hombro.



retén, apenas se entera de quién soy, condúceme amable al ascensor oficial. El ministro Schmitt, el gobernante de más relieve después de Dollfuss en el partido cristiano-social, que ya en octubre habló por mi conducto a los lectores de EL DEBATE, quiere hacer con el periódico una excepción, y en medio de sus graves y múltiples ocupaciones me concede unos minutos.

A poco Schmitt me recibe en un despacho de gran amplitud. Desde él durante muchos años, se dirigió la Viena socialista, y últimamente se preparó la revuelta roja.

"¡Sí; aquí me tiene usted en este difícil cargo. Los marxistas han sufrido una trágica equivocación. Creían que, por ser cristianos y enemigos de la violencia, hasta tener abolida la pena de muerte, podían lanzarse a traición sobre el Gobierno, que andaba ocupado en sofocar las algaradas y maniobras del nacional-socialismo.

SEVILLA, 22.—Hoy llegó a esta ciudad el cadáver de don Antonio Gutiérrez, conductor del tren especial de futbolistas que chocó con el expreso. Desde la estación hasta su domicilio, fué acompañado por numerosos compañeros.

El gobernador ha facilitado la lista de 34 personas, que según le habían comunicado desde Madrid, habían quedado allí detenidos por carecer de documentación cuando se dirigían a Sevilla.

del marxismo, que por lo tanto aman a su patria austriaca, a donde irán será a nuestras organizaciones.

Como no las ha leído aún, he de exponerle su contenido. Entonces el señor Schmitt responde: —Algunos racistas, o mejor sus jefes, han estado en esta fuerza. Durante dos días hubieron de dejar que mataran a los nuestros, para no causar víctimas inocentes.

Fincas rústicas y urbanas asaltadas en Badajoz

Entre los asaltantes figuran varios pequeños propietarios de ganados y tierras. Los obreros de una fábrica de Eliche se niegan a trabajar con dos afiliados a las derechas

EN LAVIANA REANUDARAN HOY EL TRABAJO LOS MINEROS

BADAJOZ, 22.—Durante estos últimos días han experimentado especial recrudescimiento los asaltos y demás tropelías a las fincas urbanas y rústicas de Badajoz.

Los propietarios de Quintana de la Serena han dado cuenta de que en días sucesivos han sido asaltados domicilios, fincas y establos de propietarios de aquella localidad. En Campanario fué asaltada una finca en la que talaron 40 olivos.

Además, en Monesterio tres individuos armados atracaron a un panadero y se apoderaron de parte del género que llevaba.

Los mineros de Laviana vuelven al trabajo

OVIEDO, 22.—En la Asamblea celebrada por los mineros de Laviana se ha acordado por mayoría de votos volver al trabajo. Mañana, por tanto, se reanudarán las faenas.

Contra dos obreros derechistas

ALICANTE, 22.—Los obreros de la fábrica de lonas Ferrández y Compañía, de Eliche, se han declarado ayer en huelga de brazos caídos por haberse admitido a dos obreros procedentes de la Bolsa de Trabajo organizada por las derechas.

Estalla en Bilbao un registro de saneamiento

Resultan heridos tres obreros que en él estaban trabajando

BILBAO, 22.—Anoche, a última hora, se hallaban trabajando en la calle de Bailén varios obreros de la brigada municipal de saneamiento, cuando hizo explosión un depósito de dinamita.

Asaltante de tiendas, detenido

BILBAO, 22.—La Guardia civil venía realizando pesquisas en la zona minera para dar con los organizadores de los asaltos a los establecimientos de comestibles registrados en la semana pasada.

ENTIERRO DEL CONDUCTOR DEL TREN ESPECIAL DE FUTBOLISTAS

SEVILLA, 22.—Hoy llegó a esta ciudad el cadáver de don Antonio Gutiérrez, conductor del tren especial de futbolistas que chocó con el expreso.

El gobernador ha facilitado la lista de 34 personas, que según le habían comunicado desde Madrid, habían quedado allí detenidos por carecer de documentación cuando se dirigían a Sevilla.

del marxismo, que por lo tanto aman a su patria austriaca, a donde irán será a nuestras organizaciones.

Como no las ha leído aún, he de exponerle su contenido. Entonces el señor Schmitt responde: —Algunos racistas, o mejor sus jefes, han estado en esta fuerza.

Como no las ha leído aún, he de exponerle su contenido. Entonces el señor Schmitt responde: —Algunos racistas, o mejor sus jefes, han estado en esta fuerza.

Existen treinta y cuatro millones de teléfonos

DESDE INGLATERRA SE PUEDE LLAMAR A 32 MILLONES

LONDRES, 22.—El director general de Comunicaciones, Sir Kingsley Wood, en un discurso pronunciado en Lincoln, ha declarado que hay 34 millones de teléfonos en el mundo, y que actualmente es posible hablar con treinta y dos millones de ellos desde Inglaterra.

La industria lechera

LONDRES, 22.—El ministro de Agricultura, Elliot, ha declarado en la Cámara de los Comunes que el Gobierno se propone establecer una subvención para las industrias lecheras de la Gran Bretaña, con objeto de asegurárselas durante dos años el precio mínimo de veinte céntimos por litro, en verano, y veinticinco, en invierno.

Manifestación de mujeres en Malagón

CIUDAD REAL, 22.—En el pueblo de Malagón una manifestación de unas 500 mujeres recorrió las calles de la localidad para pedir la baja del precio de los alimentos y tejidos y para protestar del paro obrero.

Los peluqueros de Aranjuez

ARANJUEZ, 22.—En el Ayuntamiento se reunieron hoy con el alcalde, el presidente del Jurado mixto de peluquería, el presidente de la Patronal y el de los obreros, así como representantes de ambas partes, para tratar de resolver el conflicto planteado por los peluqueros.

ULTIMA HORA

Economías por decreto en Francia

PARIS, 22.—Después de la exposición hecha por los señores Doumergue y Germain Martin, la Comisión de Hacienda de la Cámara ha adoptado por 18 votos contra 8 un artículo de la nueva ley de Hacienda, por la que se autoriza al Gobierno a proceder, por decreto a la realización de economías por un importe que se fijará ulteriormente.

La moneda alemana

BERLIN, 22.—En un discurso pronunciado en la reunión del Comité de la Federación de Bancos Alemanes, el presidente del Reichsbank, señor Schacht, declaró, entre otras cosas, que contrariamente a la opinión de ciertos círculos de exportadores, según la cual, la exportación alemana no puede mantenerse en su nivel actual sin una desvalorización del marco, él no puede admitir en modo alguno que el marco haya de ser desvalorizado.

El homenaje a Mella

Lista número 224. Suma anterior, pesetas 259.990,57. R. B. de Barcelona, 1 peseta; M. C. T. de Tarrasa, 2 P. M. de la, de Medina de Pomar, 4; C. P. P. S. de Montilla, 3; C. P. P. P. de Melid, 3; D. C. M. de Astorga, 4; P. B. P. de ídem, 3; F. A. de Ponferrada, 3; I. S. O. de Llerda, 2; Y. A. A. de Monforte de Lemos, 5; D. J. de Madrid, 3; S. E. L. E. de ídem, 1.000; N. C. N. de Chinchón, 2; B. Z. A. de Periana, 4; V. F. F. de Villamoral, 3; S. P. S. de Pontevedra, 5; G. R. de Sevilla, 4; V. de P. J. de ídem, 3; L. B. de la, de Valencia, 3; C. P. P. A. F. de Valladolid, 3; R. H. de Bilbao, 2. Suma y sigue, 261.052,57 pesetas.

Nuevo Ejército cubano

LOS EFECTIVOS ASCENDERAN A 12.000 HOMBRES

LA HABANA, 22.—El coronel Batista anuncia que está estudiando una reorganización del Ejército. Los efectivos del Ejército constitucional quedarían fijados en 12.000 hombres.

La Embajada de Cuba en Madrid

La Embajada de Cuba nos ruega la publicación de la siguiente nota: "Habiéndole sido admitida al señor Hernández Catá la dimisión que presentó de embajador en España, el Gobierno de Cuba ha dispuesto por cable se haga cargo de la Embajada el ministro consejero señor Pichardo, que queda confirmado en su puesto, y ha sido acreditado ante el Gobierno de España en calidad de Encargado de Negocios ad-interim.

Los españoles

LA HABANA, 22.—Con motivo de las disposiciones de la Constitución provisional, el embajador de España ha dirigido un llamamiento a los españoles residentes en Cuba, advirtiéndoles que aunque la Constitución española reconoce el principio de doble nacionalidad, los españoles que reclaman la cubana perderán los derechos que les concede la nacionalidad española.

Agresión a un vendedor del periódico "F. E."

Varios incidentes y detenciones

A las ocho y media de la noche de ayer, un grupo de vendedores del periódico "F. E." se dirigía por la Avenida de Pi y Margall en dirección a la Plaza del Callao.

La Clínica moderna en los males del estómago

Los estómagos delicados van fácilmente sujetos a una serie de enfermedades que con el nombre de dispepsia, hiperclorhidria, anemia, estreñimiento, etcétera, azotan a la humanidad doliente.

El malta de la cebada fermentada en invierno, el foso-casein extractado de la leche y otros elementos varios, asociados por primera vez al caso selecto de un riquísimo conglomerado de vitaminas cuya nombre es "Ruamba".

Entre los elementos izquierdistas no se practicó ninguna detención. A la una de la tarde y en otro incidente producido por la venta del mismo periódico, fué detenido César Moreno-Navarro, al que se le ocupó una porra metálica y un arma blanca.

Advertisement for Gimnasia sueca y MECANOTERAPIA, INSTITUTO FISIOTERAPICO FIDES, MADRID.

Advertisement for cera ALEX PERFUMADA, PISOS IDEALES.

Advertisement for Ovomaltina, FATIGA CEREBRAL, La falta de memoria y la dificultad para concentrar las ideas en quien somete su cerebro a un intenso trabajo...

Choque de dos aviones en Portugal

TRES OFICIALES CARBONIZADOS

LISBOA, 22.—Esta mañana, durante unos vuelos de pruebas, dos aviones militares, tripulados por el coronel Brito Paes y por el capitán Avelino André, han chocado en pleno vuelo a una altura de 300 metros, cuando volaban sobre Felhal.

Trabajo de la Policía sobre el robo de Caravaca

ZARAGOZA, 22.—En relación con las noticias que vienen de Madrid sobre el robo de la cruz de Caravaca, el Comisario jefe de Policía, don Francisco Fernández Prado, dijo a los periodistas que él no tenía pista alguna de los autores del robo.

Cinco individuos apalean a un agente ejecutivo

OVIEDO, 22.—El recaudador de contribuciones de Luarca visitó al gobernador para denunciarle que cuando se dirigía el agente ejecutivo de Villayón al pueblo de Ponticella, le salieron al paso cinco sujetos, que le apalearon brutalmente.

Los españoles

LA HABANA, 22.—Con motivo de las disposiciones de la Constitución provisional, el embajador de España ha dirigido un llamamiento a los españoles residentes en Cuba, advirtiéndoles que aunque la Constitución española reconoce el principio de doble nacionalidad, los españoles que reclaman la cubana perderán los derechos que les concede la nacionalidad española.

Agresión a un vendedor del periódico "F. E."

Varios incidentes y detenciones

Entre los elementos izquierdistas no se practicó ninguna detención.

A la una de la tarde y en otro incidente producido por la venta del mismo periódico, fué detenido César Moreno-Navarro, al que se le ocupó una porra metálica y un arma blanca.

Advertisement for COMISION TECNICA PARA ESTUDIAR LOS EFECTOS DE UN AEROLITO

Advertisement for FINANCIERO ESPAÑOL CONDECORADO

Advertisement for Cabreiroa, Eminentemente diuréticas

Advertisement for MUNDO CATOLICO, La peregrinación de niños pobres



LA VIDA EN MADRID

Sesión de la Academia Española

La Academia Española celebró ayer sesión, bajo la presidencia de don Alarcón Zamora.

A propuesta suya fueron estudiadas las locuciones siguientes: "estatismo", "interministerial", "jubilación", "jura", "jurado", "jurisdicción" y "justificativo".

La Tuna de la Universidad de Granada, en EL DEBATE

Ayer tarde nos honró con su visita la Tuna de la Universidad de Granada. Está compuesta por cuarenta estudiantes de la Facultad de Medicina de dicho centro docente, y han recorrido durante estas últimas vacaciones Guadix, Baza, Lorca, Murcia, Alicante, Orihuela, Jijona, Elche, Valencia, Requena y otras ciudades de Levante.

La Tuna, en la cual figuran un estudiante alemán y otro árabe, está dirigida por don José Luis García Espinosa, don Emilio Nieto y don Adrián Linares. También está adscrito a ella el doctor don Juan de Dios Gómez Villalba, premio extraordinario en Medicina.

En la Casa del Estudiante

El jefe del Laboratorio municipal de Puericultura, doctor Sánchez Martínez, dio ayer una lección sobre "Leches preparadas", en la Casa del Estudiante.

Los sistemas líricos arábigo-andaluces

La Asociación de Estudiantes Católicos de Filosofía y Letras, ha organizado un ciclo de conferencias culturales que dará comienzo mañana sábado, a las siete de la tarde, en la Casa del Estudiante.

Boletín meteorológico

Estado general.—Se desdoblaron las altas presiones y ocupan hoy toda la faja

central de Europa y el Atlántico al Norte de Las Azores. Sobre Italia también aumenta la presión y al Oeste de Marruecos siguen sin aumento de intensidad las bajas presiones relativas, que señalábalos en días anteriores. Por Alemania y Países Bajos está el cielo cubierto mientras que por Francia, Italia e Inglaterra el cielo está con nubosidad escasa.

Por España aumenta bastante la nubosidad, pero sigue el buen tiempo con vientos flojos.

Temperaturas de ayer en España.—Albacete, 17 máxima, mínima, 1 y bajo; Alicante, 20 y 8; Almería, 18 y 6; Avila, 15 y 1 bajo; Badajoz, 15 y 3; Baza, 19 y 6; Barcelona, 14 y 7; Burgos, 16 y 1 bajo; Cáceres, 17 y 6; Castellón, 20 y 7; Ciudad Real, 18 y 1 bajo; Córdoba, 21 y 3; Coruña, 6 mínima; Cuenca, 16 y 3; Gerona, 18 y 0; Gijón, 16 y 4; Granada, 19 y 4; Guadalupe, 18 y 0; Huelva, 5 mínima; Huesca, 21 y 2; Jaén, 19 y 9; León, 13 y 0; Logroño, 17 y 1 bajo; Mahón, 17 y 3; Málaga, 17 y 9; Melilla, 9 mínima; Murcia, 19 y 1 bajo; Orense, 10 y 1; Oviedo, 17 y 3; Palencia, 18 y 4 bajo; Pamplona, 21 y 1 bajo; Palma de Mallorca, 7 mínima; Pontevedra, 13 y 3; Salamanca, 18 máxima; Santander, 14 y 6; Santiago, 16 y 3; San Fernando, 11 mínima; San Sebastián, 15 y 2; Santa Cruz de Tenerife, 16 mínima; Segovia, 16 y 1 bajo; Sevilla, 18 y 9; Soría, 18 y 0; Tarragona, 14 y 11; Teruel, 18 y 5 bajo; Toledo, 19 y 0; Tortosa, 6 mínima; Tudán, 19 mínima; Valencia, 18 y 6; Valladolid, 19 y 3 bajo; Vigo, 14 y 8; Vizcaya, 20 y 1 bajo; Zamora, 18 y 4 bajo; Zaragoza, 19 y 1.

Para hoy Ateneo (Prado, 21).—7,30 t., doctor Torres Blanco: "El seguro social de enfermedad".

Ateneo de Prácticos (Rosales de Castro, 32).—7 t., don César Juarros: "Arte de curar y sentimentalismo".

Cursillo de Cultura Religiosa (Catedral, Colegiata, 15).—6,45 t., don Gregorio Sánchez Pradilla: "Patrología".

Estudiantes Normalistas Católicos (Mayor, 1).—6 t., Junta general.

Facultad de Farmacia (Farmacia, 11).—11 mañana, profesor Henckel: "Estructuras funcionales de algunos tejidos de sostén".

Hospital Central de la Cruz Roja (avenida Pablo Iglesias, 15).—12 m., sesión científica.

Instituto Francés (Marqués de la Ensenada, 10).—7 t., M. Laplane: "Las primeras obras de Molière".

Instituto Pedagógico F. A. E. (Claudio Coello, 32).—6 t., don Nicolás Masera de Noguera: "El animismo no explica el origen del hecho religioso".

Instituto Pedagógico F. A. E. (Claudio Coello, 32).—6 t., don Daniel García Hughes, griego; Metodología general.

Sociedad de Cursos y Conferencias (Plan, 21).—6,30 t., don Manuel G. Moriente: "El Idealismo".

Otras notas

VISITEN CASA ALTENANT. Peligros, 14 (esquina Caballero de Gracia), por exceso existencias efectúa su primera gran liquidación de todos los artículos de lencería fina, camisería y novedades.

Maniobras de la división de cruceros

De Cartagena saldrán a su encuentro las flotillas de destructores

El Ministerio de Marina nos remite la siguiente nota:

"La división de cruceros al mando del vicealmirante Calvar, saldrá de Ferrol en los primeros días de marzo para ejercicios y evoluciones, dirigiéndose a Canarias. Recalará allí, próximamente, el día 8 y en la rada de Tenerife en la tarde del mismo día, donde se permanecerá hasta el día 12, que se trasladará al Puerto de la Luz, saliendo de allí el 16 a continuar sus ejercicios."

Al efectuar sus compras, haga referencia a los anuncios leídos en EL DEBATE

dirigiéndose a Cádiz, donde permanecerá cinco días, para seguir a Cartagena realizando antes maniobras y ejercicios tácticos en combinación con el grupo de flotillas de destructores, que saldrán a su encuentro desde Cartagena.

UN CONGRESO NACIONAL DE LA JUVENTUD CATOLICA FEMENINA

SE CELEBRARA EN MADRID DEL 5 AL 11 DE MARZO PROXIMO

Bendición de la bandera de la Juventud Católica de Covadonga

La Juventud Católica Femenina Española celebrará en Madrid, durante los días 5 al 11 del próximo mes de marzo, un Congreso Nacional.

La Junta central hace saber a sus presidentas diocesanas que tanto para ellas como para las congresistas que deseen asistir al Congreso, se expiden en el Secretariado Central (Caballero de Gracia, 30) las tarjetas de identidad que dan derecho a una reducción del 35 por 100 en los billetes de ferrocarril.

La ceremonia estuvo a cargo del Vicario de la diócesis, quien pronunció una sentida plática.

Los concurrentes al acto fueron obsequiados a continuación con un "lunch". Al final habiaron el presidente de la Juventud, señor Nadal; la madrina de la bandera, señora de Cololina, y el conserje don José Collado.

A beneficio de la peregrinación a Roma

El próximo domingo, a las once de la mañana, celebrará la Juventud Católica de la parroquia de San Andrés una velada cinematográfica a beneficio de la peregrinación a Roma.

Nuevas directivas

CACERES, 22.—Se han celebrado las Juntas generales de las Juventudes Católicas de Hervás, y en ellas han sido nombradas las siguientes:

Sección femenina: Presidenta, señorita Eufemia Herrera López; vicepresidente, señorita Emilia López; secretaria, señorita Ángela Fraile Moro; tesorera, señorita Rosario Herrero y Herrero; vocal, señorita Carlota Barrios.

Sección masculina: Presidente, don José González Alderete; vicepresidente, don Marcelino López Robles; secretario, don Martín Rodríguez y Rodríguez; vicepresidente, don Pedro Martín; tesorero, don Antonio Herrero; vicesorero, don Luis Peña Alonso; vocal, don Germán Martil.

La Semana de Cultura Religiosa en Zamora

ZAMORA, 22.—El magistrado de la Cathedral ha pronunciado otra conferencia en la Semana de cultura religiosa. Habló del tema "Las sirvientas". Resalta el deber moral en que se está de instruir a las sirvientas en las cosas religiosas.

Pan falta de peso

En el Ayuntamiento ha sido facilitada esta nota: Han sido decomisados por la Tenencia de Alcaldía de la Inlusa los siguientes kilos de pan: En la calle de Francisco Mora, con la falta de 110 gramos sobre el margen, 33 kilos, procedentes de la tahona de Villaverde, propiedad de don Tomás González.

Catálogo de la Biblioteca musical circulante

La Biblioteca Musical circulante del Ayuntamiento, que dirige don Víctor Espinós, acaba de publicar un nuevo catálogo de las obras que aquella contiene. Más de diez mil títulos diferentes comprende este catálogo que forma un volumen de más de 300 páginas.

LIQUIDACION DE GRAMOFONOS de todas marcas, de viaje y ortofónicos, J. VEGUILLAS, Leganitos, 1.

PARA SUPLIR ESTIAJES MOTORES DIESEL JUNKERS Sin culatas, sin válvulas, existe. FÁCIL MANEJO, reducido consumo, la fuerza más económica que existe. PABLO ZENKER, Mariana Pineda, 4, Madrid

AVARRRO muebles y decoración

Hoy se ocupará el Concejo de las casas baratas

Si aprueba la fórmula acordada, la construcción empezará en seguida

También se tratará de la provisión de la vacante de interventor

Los niños superdotados becarios del Ayuntamiento

Como hemos dicho ya, en la sesión municipal de hoy el Ayuntamiento se ocupará del asunto relativo a la construcción de Casas baratas, que tanto tiempo ha estado detenido, hasta que se ha encontrado una fórmula que pueda permitir una nueva modalidad de ayuda a la empresa constructora por parte del Estado.

La cuestión del pan

Ayer mañana se reunió en el Ministerio de Agricultura los representantes de éste, los del Ayuntamiento y los de los panaderos, trigoeros y harineros, para tratar de buscar la solución que permita que el precio del pan no se eleve en Madrid. Existía el propósito de que se discutiera un informe presentado por la sección técnica correspondiente del Ministerio, pero algunos representantes municipales solicitaron un plazo de cuarenta y ocho horas para estudiarlo detenidamente, ya que se les había facilitado con sólo unas horas de anticipación. En vista de ello, se acordó que los comisionados vuelvan a reunirse el sábado próximo.

La provisión de la plaza de interventor

En la sesión municipal de hoy se tratará del modo cómo ha de juzgarse el concurso convocado para proveer la plaza de interventor de Fondos.

Concesión de becas a niños superdotados

El Tribunal designado para proceder a la selección de niños superdotados o de inteligencia privilegiada ha publicado la lista de los que han sido propuestos al Ayuntamiento madrileño para la concesión de becas, a las cuales se convoca para el día 28 del presente mes, a las ocho de la noche, en el Ayuntamiento. Figuran en la mencionada lista: Antonio Alonso Pascual, del Grupo escolar Francisco Ruano; Jesús González Sarmiento, del Grupo escolar Calderón de la Barca; José Antonio Muñoz Condado, del mismo Grupo escolar; Antonio Retuerta Gil, del Grupo de Batián, 4; Luis Puerta Martín, del Grupo municipal Andrés Manjón; Antonio Renillas Pascual, también del citado Grupo Andrés Manjón; Antonio Martín Jiménez, del Grupo Jaime Vera; Isabel García Tobías, del Grupo Santiago Rusiñol; Florencio Lázaro Sánchez, del de Martín de los Heros, 40; Manuel Quesada González, del de Ruiz Zorrilla; Francisco Alaminos Torres, del mismo Grupo; y Carlos López Menéndez, del de Magdalena Fuentes.

Cierva irá mañana en autogiro a Sevilla

LE ACOMPAÑARA EN EL VIAJE SU ESPOSA

Ayer fué obsequiado con un banquete en el Club del Campo

Habló del autogiro desde el punto de vista del deporte aéreo

El Club del Campo obsequió ayer al señor Cierva con un almuerzo, que congregará a unos cuatrocientos comensales. El señor Cierva llegó en su autogiro, procedente de Barajas, y aterrizó en el campo de "golf". Fué recibido con una gran ovación.

El señor Cierva, luego de dar las gracias, se refirió al autogiro en el aspecto deportivo. Hay quien dice, manifestó, que el autogiro tiende a matar al deporte aéreo; pero yo no lo creo así porque no entiendo que el deporte aéreo consista en hacer piruetas de circo, sino en realizar vuelos con la mayor facilidad y con el menor riesgo posible.

El señor Cierva, luego de dar las gracias, se refirió al autogiro en el aspecto deportivo. Hay quien dice, manifestó, que el autogiro tiende a matar al deporte aéreo; pero yo no lo creo así porque no entiendo que el deporte aéreo consista en hacer piruetas de circo, sino en realizar vuelos con la mayor facilidad y con el menor riesgo posible.

Próximos viajes en el autogiro

El señor Cierva irá mañana en el autogiro a Sevilla, donde se prepara un gran homenaje en su honor. Probablemente desde Sevilla irá directamente a Murcia y Cartagena.

Tiene peticiones el señor Cierva de diversas provincias donde desean conocer el nuevo tipo de autogiro y dedicar un homenaje al gran ingeniero español. No puede corresponder a todas esas atenciones. Si tiene tiempo, antes de que se vea obligado de volver a Inglaterra, ha-

Lo que dice la Prensa de Madrid

(Jueves 22 de febrero de 1934) Poco, en verdad, es lo que nos trae la Prensa de la mañana. Y lo poco que nos trae se parece tanto a lo de anteriores días, que no vale la pena de pararse largamente a reescribirlo.

A B C y "Ahorra" omiten todo comentario editorial, y "El Socialista" desborda de artículos, en los que repite sus acerbadas ironías contra el señor Lerroux, su sectarismo ciego y su desconocimiento total de algunas cuestiones; su odio a todo lo patronal, sea como fuere y venga por donde viniere; su enemiga contra el Gobierno y su solidaridad con el asesinato del estudiante Montero, a quien siguen llamando camarada, a pesar de que no quisieron defenderlo ni Bugeda ni Jiménez Asúa.

Más interés tiene un artículo de "El Sol" sobre presupuestos, que se queja de la insinceridad dominante hasta ahora, y pide que se afronte el problema "Con ese espíritu de insinceridad y de querrela no será posible llegar a nada práctico. Las Cortes tienen derecho a pedir que se les dé tiempo para estudiar y debatir el presupuesto. Habría estado más en su punto que hubiesen hecho su reclamación hace dos meses en lugar de perder en varias discusiones lastimosamente el tiempo.

Pero hacen bien de todas suertes en preocuparse de la cuestión. Sólo que nunca será indubiado el espíritu de cooperación que todos los grupos parlamentarios—y en especial los responsables—pongan para salir decirosamente de la presente situación y someter la Hacienda a un principio de segura restauración que sea compatible con la imper-

rá un nuevo viaje a Sevilla y Barcelona; mas aun nada ha decidido.

Muéstrase el señor Cierva encantado del cariño con que por todas partes es recibido. En Zaragoza se calcula que asistieron a la fiesta aérea más de 15.000 personas.

Huésped de honor de Sevilla

SEVILLA, 22.—El inventor señor La Cierva, acompañado de su esposa, llegará el sábado por la mañana en autogiro al aeródromo de Tablada, en el cual se está levantando una tribuna para el público. El Ayuntamiento considerará como huésped de honor al señor La Cierva y el alcalde ha ofrecido enviar la banda municipal a Tablada para que amenice el acto de la llegada.

En el pabellón de oficiales será obsequiado el señor La Cierva con una copa de Jerez. A las tres de la tarde se celebrará una fiesta de aviación; a las cinco y media habrá una recepción en el Ayuntamiento, y por la noche un banquete oficial, al que han sido invitadas las autoridades.

El señor La Cierva continuará su viaje el domingo a Málaga y Murcia, y el lunes irá a Cartagena, en donde el ministro de Marina, en la base naval de San Javier, le impondrá la gran cruz del Mérito Militar.

tiva necesidad de combatir el hambre en la nación."

"La Libertad" le pide al Gobierno, precisamente por el hecho de ser minoritario, que aborde problemas nacionales. "Por eso insistimos en que el peligro de un Gobierno minoritario no está en su condición de tal, sino en la mezquindad de su obra legislativa. Precisamente por ser minoritario, por gobernar con un Parlamento en el que están representados, en minorías más o menos numerosas, todos los sectores de la nación, las leyes que ofrezca a la deliberación de la Cámara han de tener sustancia y espíritu nacional."

Pues «Luz» no ceja en su ataque a la «situación», que considera «incosteables», hasta el punto de que «por decoro de todos debe terminarse». Hace una hermosa defensa del Sindicato de Correos.

Si. Positivamente hay revuelo político, porque todos los periódicos vienen muy agitados. «Informaciones» recoge la tartarinada de algunos diputados catalanes y uno valenciano, y dice que «se pretende coaccionar una vez más al Jefe del Estado». En el artículo de fondo hace gran hincapié sobre la influencia masonica en el señor Martínez Barrio y pregunta: «¿Por qué continúa el señor Martínez Barrio en el Gobierno? Y, sobre todo, ¿por qué continúa sin tomar aquellas medidas preventivas a que debía obligarle el más elemental de sus deberes de gobernante frente al anuncio de una revolución social se están armando hasta los dientes?» Replica a estas preguntas considerando muy probable un compromiso, según el cual, el señor Martínez Barrio permanecerá en el Gobierno por exigencia masonica y en cuanto se retire estallará el movimiento revolucionario.

«La Voz» percibe, como todo el mundo, «impresiones de interinidad que a veces son perigosísimas». Mucho más allá va «La Nación», según la cual, nos hallamos «en pleno sañete», y «el Gobierno quiere mantener su dignidad a costa de la dignidad ajena».

Al hacerse eco de toda esta marejada política y suponer un posible cambio de Gobierno, «La Epoca» fija su actitud así: primero, «entre republicanos está el pleito y allá uno y otros, los de derecha y los de izquierda; segundo, el Gobierno que se formase tendrían a «La Epoca» a su lado «para cuanto pudiera ser mantenimiento del orden, puesto en trance de peligro». Y tercero, «A partir de ahí ya no podríamos ofrecerle una colaboración. La razón que los republicanos—agrarios o populistas—han abierto entre ellos y nosotros es demasiado difícil de salvar».

Por último «La Lucha» pide «amistad de clases», y asegura que es ella y no Largo Caballero quien defiende a la clase obrera.

ZAPATOS DE HOMBRE

hermosísimos, en tejido de cuero, de goma y trenzado, comodísimos, elegantísimos y muy higiénicos.

La primera colección del mundo en magníficos ZAPATOS, y además,

GRATIS

si el día de su compra es el favorecido del mes.

Antes de las once y media continúa la liquidación a 15,

20 y 25 pesetas zapatos, valiendo 40-50-60.

Les Petits Suisses

Gran Vía (Peñalver), 8. Sevilla, 8: Fernando VI, 17.

Garibay, 17 (San Sebastián).

AGENCIA PRADO

Con motivo de la suspensión de las obras del edificio destinado a Manicomio provincial e Instituto Psiquiátrico en Alcalá de Henares, los obreros afiliados a la U. G. T. han presentado un oficio de huelga general, que comenzará en breve plazo y con carácter indefinido si no se admite a los obreros despedidos. En relación con este asunto, el diputado popular agrario por la provincia de Madrid señor Esparza, visitó ayer mañana al presidente de la Diputación provincial y al delegado provincial de Trabajo, acompañado de una comisión de la Directiva de la Asociación patronal de Alcalá y de una comisión de obreros socialistas de aquella ciudad. El señor Salazar Alonso, ha prometido al señor Esparza, que con toda celeridad se ocupará de este asunto, y que en la próxima reunión de la Diputación procurará que se adjudiquen las obras de cerca en brevísimo plazo, para que así puedan volver al trabajo los obreros que se han sido despedidos. Se calcula que en estas obras podrán tener ocupación unos doscientos cincuenta hombres.

El monumento en Córdoba a Romero de Torres

CORDOBA, 22.—El gobernador civil ha recibido mil pesetas donadas por el señor Lerroux con destino al monumento a Romero de Torres. Se han presentado hasta ahora 23 proyectos y se espera que antes de fin de mes, que expira el plazo para la admisión de propuestas, se reciban algunos más.

La Copa de España de "football" Escuelas y maestros

Los partidos de la primera vuelta. Una victoria aplastante del Oviedo sobre el Valencia. Esta noche se celebrará una velada pugilística en Price

Football

La Copa de España

Ayer, al mediodía, se celebró en el local de la Federación Española de Fútbol el sorteo de la primera vuelta de la Copa de España...

Los demás lucharán así: Campeón de Baleares contra el Barcelona de F. C. Campeón de Marruecos contra vencedor de Sevilla-Malacitano...

CAMPEONATO DE LA LIGA

El Oviedo vence al Valencia. OVIEDO, 22.—En el estadio de Buenavista, con un lleno completo y una tarde espléndida, se ha celebrado el partido entre el Oviedo y el Valencia...

GREGORIO RODRIGUEZ Arenal, 18. Teléfono 11218. COMESTIBLES FINOS.

S O R O L Productos para cargar instantáneamente baterías, garantizando conservación y seguridad.

COMPANIA TRASATLANTICA

SERVICIO DEL MES DE FEBRERO DE 1934 LINEA DEL CANTABRICO A CUBA - MEXICO El vapor "El Colón", saldrá salvo variación, de Bilbao y Santander el 25 de febrero...

BANCO DE CREDITO INDUSTRIAL

Carrera de San Jerónimo, 34. Apartado 603 MADRID Sociedad comanditada por el Estado (Ley de Protección a la Industria Nacional y RR. DD. de 24 de abril de 1924, 29 abril 1927 y 25 junio 1928)

Oviedo sigue jugando con entusiasmo, mientras que el Valencia permanece a la defensiva. A los pocos minutos Lángara hace un pase perpendicular a García...

Empate entre el Granada y el Gimnástico. En el campo del Párral se jugó ayer tarde el partido de desempate entre el Recreativo de Granada y el Gimnástico de Valencia...

Pugilato. Esta noche en Price. Esta noche se celebrará en el Circo de Price una importante velada, cuyos combates principales son:

Pelota vasca. Ayer en Jai Alai. Se jugaron ayer en el Jai Alai con bastante animación los siguientes partidos de remonte:

El segundo lugar, IZAGUIRRE y ERREZABAL (rojos) jugaron contra Echániz y Gurruceta (azules). Fueron bastante igualados hasta la mitad del partido...

"El Frente Único".—Se nos ruega la publicación de la siguiente nueva nota al Magisterio y a la opinión española: "Como constatación a nuestra nota insertada en el número del domingo último de 'La Libertad'...

Ahora bien; ¿qué más da, adelantada nuestra condición profesional, residencial, económica o de prestigio, si no es en el momento de la acción colectiva...

Y no ofrecen confianza porque en el momento oportuno en que debieron emplear todos los medios de acción, que fué cuando se trató de nuestra más infortunada situación actual...

¿Sinceridad al Magisterio? El Magisterio sabe que es verdad cuanto afirmamos y que nunca se le incitarán a medidas extremas ni se criticarán sus verdaderas intenciones...

OPOSICIONES Y CONCURSOS. Juicio.—Han aprobado el primer ejercicio con la puntuación de 10.00 los aspirantes números 464, don Luis Tejuco Cuello, 11.40; 468, don Juan de Torres Aguilera, 11.80 y 495, don Valentín Ugalde Rodríguez, 12.20.

Los concursos de oposiciones para la enseñanza de las Escuelas de Maestros de Primaria y de las Escuelas de Maestros de Escuela Elemental.

Los concursos de oposiciones para la enseñanza de las Escuelas de Maestros de Primaria y de las Escuelas de Maestros de Escuela Elemental.



GEORGIA ES EL ENGRASE AMERICANO QUE SE VENDE SERIAMENTE EN ESPAÑA DESDE 1912. contusiones... heridas, hematomas, luxaciones. Los deportistas deben tener siempre BALSAMO HAZUL.

DOMINGO CH. LOPEZ MUEBLES PARA OFICINA

DESPACHOS EN TODOS LOS ESTILOS bureaux, Clasificadores, ficheros, Carpetas, fichas, Gulas. Presupuestos para oficinas completas. ALMIRANTE, 3 - TEL. 10.855 MADRID

PASTILLA VALDA EN LA BOCA os preservará del FRÍO, de la HUMEDAD, de los MICROBIOS. Las emanaciones antisépticas de este maravilloso producto...

Vinos tintos de los herederos del MARQUÉS DE RISCAL ELCIEGO (Alava) ESPAÑA. PEDIDOS: Al administrador, don Jorge Dubos, por Ceñeros, ELCIEGO (Alava).

La grandeza de los tiempos pasados expuesta literariamente, proporciona cultura, fomenta el patriotismo y deleita la imaginación. LECTURAS PARA TODOS

CINEMATOGRAFOS Y TEATROS

MARAVILLAS. "Las Peponas". En el desquiciamiento, en la falta de lógica que por empeño común es tradicional en la revista, colocan los autores...

Operá rusa Teatro Calderón. Junta Nacional de la Música, el viernes 2 de marzo, a las diez de la noche PRESENTACION DE LA GRAN COMPAÑIA DE OPERA RUSA...

Lara. Desde el estreno de "Madre Alegría", todas las vespaldas de fiesta y los días de fiesta, en la función de tarde, se agotan las localidades con urgencia.

Cinema Bilbao. Con el mismo éxito de su estreno, continúa en su segunda semana "El signo de la Cruz", el "film" más perfecto que jamás se haya visto en la pantalla.

Cartelera de espectáculos. BEATRIZ (Populares, 3 pesetas butaca)—6.30 y 10.30: Cielón (10-2-934). CIRCO DE PRICE.—A las 10.45: Bóx, Velada a precios populares...

En Madrid. Otros reportajes Fox Movie-tone. Dibujos sonoros, fombra mágica. Complemento especial: Accidentes ferroviarios en Andalucía. CALLAO.—6.30 y 10.30: Catalina de Rusia (Douglas Fairbanks y Elisabeth Bergner) (22-9-34).

DUBOSC OPTICO Gafas y lentes. Con cristales finos para la conservación de la vista. L. Dubosc, Optico, Arenal, 31, MADRID.

PAPELERIA OBJETOS ESCRITORIO. Bravo Murillo, 73. Tel. 35377. CENTRAL: ENCOMIENDA - 22. Teléfono 74752. IMPRENTA

MOLINOS UN MOLINO PARA CADA TRABAJO MAS DE 300 MOLINOS PARA ESCOGER. Pida catálogo a la fábrica de Molinos Victor GRUBER y CA. APARTADO 450 BILBAO.

3 PSETAS. Cintas GOLF para toda clase de máquinas de escribir; son las máquinas de 5 pesetas que las venden los aparatos para escribir a conocer. LAMPONES para máquina YOST a 12 pesetas. Papel carbón marcas GOLF buena calidad, a 7 pesetas la caja de 100 hojas.

Crónica de sociedad

Según anuncios hace tiempo, por el duque de Najera, y para su hijo, don Mariano Travesedo y García-Sancho, conde de Castañeda, ha sido pedida la mano de la encantadora señorita María Francisca Duque de Estrada y Veretera, hija de los condes de la Vega de Sella, marqueses de Cantillejas.

Entre los novios se han cruzado valiosos regalos, y la boda quedó señalada para el día 2 del próximo abril, en que la novia celebra su fiesta onomástica.

Ayer por la mañana se celebró en la iglesia del Perpetuo Socorro la boda de la encantadora señorita Matilde González-Rothwos y de Sedano, hija del que fué gobernador civil de Barcelona, don Carlos, con don Adolfo Chautol, de la noble familia montañesa de los marqueses de Hazas.

Los novios vestían elegantemente de calle. Fueron padrinos, el padre de la novia y doña María J. de Hazas, viuda de Chautol, madre del novio, y testigos, por la novia, don Carlos Gróizard, don Luis Albacete, don Manuel de Sempérn, don Félix y don Damián de Sedano, y por el novio, los marqueses de Bellamir y Hazas, don José Beldori, don Juan Arresi, don Pedro Alzaga y don Gonzalo G. Lacrampe.

Después de la ceremonia, que se celebró en la mayor intimidad, el nuevo matrimonio salió en automóvil en largo viaje de bodas.

La señora de Stern (don Andrés), nacida Adela García-Loygorri, ha dado a luz felizmente dos hermosos mellizos, que recibirán en el bautismo los nombres de José Andrés y Beatriz.

Tanto la madre como los recién nacidos gozan de perfecta salud.

Con felicidad ha dado a luz un hermoso niño la señora del doctor Velasco Becerra, hermana de la condesa de las Bárceñas.

Se encuentra enfermo, afortunadamente no de importancia, el ministro-consejero de la Embajada de Cuba, don Manuel S. Pichardo.

Aristócrata fallecido. En San Sebastián, donde accidentalmente reside, ha fallecido el martes pasado el señor don Hipólito Finat y Carvajal, perteneciente a la noble familia de los condes de Finat.

Era hermano de don José, marqués de Terranova, conde de Finat, casado con doña Blanca Escrivá de Romaní, hermana del conde de Casal y de doña Dolores, marquesa de Balde.

Desearse en paz y reciba su familia nuestro pésame.

Otras necrológicas. Mañana hace años que murió el excelentísimo señor don Andrés Avelino de Salabert y Arteaga, marqués de la Torrequilla, y en sufragio de su alma se celebrarán dicho día misas en Madrid.

También mañana hace años de la muerte de don Sebastián de Largaucha y del Campo, por cuya alma y la de sus hermanos se dirán misas en varios puntos.

Mañana es el aniversario de la muerte del excelentísimo señor don Pablo Rozpide y Beriz, por cuya alma se aplicarán sufragios en Madrid y Toledo.

XX ANIVERSARIO EL SEÑOR DON SEBASTIAN DE LARGAUCHA Y DEL CAMPO del Comercio que fué de esta Villa FALLECIO EL DIA 24 DE FEBRERO DE 1914

Después de recibir los auxilios espirituales y la bendición de Su Santidad. R. I. P.

Sus hermanos, don Bruno, doña Niceta, doña Celestina y doña Elena de Largaucha y del Campo; hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes.

SUPPLICAN a sus amigos le encomiendan a Dios.

Todas las misas que se celebren hoy, día 23 del corriente, en la iglesia parroquial de San Luis, así como todas las que se digan el día 24 en el Oratorio del Caballero de Gracia, de esta Villa, y en la parroquia de Santa María, Nuestra Señora de la Antigua, Colegio de la Enseñanza y convento de Santa Clara, en la ciudad de Orduña (Vizcaya), serán aplicadas en sufragio de su alma y por la de sus hermanos, el señor don Francisco de Largaucha y del Campo, que falleció el día 16 de mayo de 1911; don Martín de Largaucha y del Campo, que falleció el 12 de noviembre de 1922, y don Saturnino de Largaucha y del Campo, que falleció el día 29 de agosto de 1923.

Hay concedidas indulgencias por varios señores Prelados en la forma acostumbrada.

La señora de Stern (don Andrés), nacida Adela García-Loygorri, ha dado a luz felizmente dos hermosos mellizos, que recibirán en el bautismo los nombres de José Andrés y Beatriz.

Tanto la madre como los recién nacidos gozan de perfecta salud.

Con felicidad ha dado a luz un hermoso niño la señora del doctor Velasco Becerra, hermana de la condesa de las Bárceñas.

Se encuentra enfermo, afortunadamente no de importancia, el ministro-consejero de la Embajada de Cuba, don Manuel S. Pichardo.

Aristócrata fallecido. En San Sebastián, donde accidentalmente reside, ha fallecido el martes pasado el señor don Hipólito Finat y Carvajal, perteneciente a la noble familia de los condes de Finat.

Era hermano de don José, marqués de Terranova, conde de Finat, casado con doña Blanca Escrivá de Romaní, hermana del conde de Casal y de doña Dolores, marquesa de Balde.

Desearse en paz y reciba su familia nuestro pésame.

Otras necrológicas. Mañana hace años que murió el excelentísimo señor don Andrés Avelino de Salabert y Arteaga, marqués de la Torrequilla, y en sufragio de su alma se celebrarán dicho día misas en Madrid.

También mañana hace años de la muerte de don Sebastián de Largaucha y del Campo, por cuya alma y la de sus hermanos se dirán misas en varios puntos.

Mañana es el aniversario de la muerte del excelentísimo señor don Pablo Rozpide y Beriz, por cuya alma se aplicarán sufragios en Madrid y Toledo.

ALHAJAS Pero, ¿qué querrán? PAPELETAS DEL MONTE PAGA MAS QUE NADIE ESPOZ Y MINA, 3 entresuelo.

AYER TAMBIEN HUBO ROBOS EN ABUNDANCIA Doble atropello de automóvil

Pocas horas después de haber presentado la denuncia, la buena mujer fué llamada al Juzgado.

Se figuraba para qué era. Había dado tantas señas personales del granuja que le timó las 150 pesetas, que, con toda seguridad, lo habían detenido y lo llamaban para que lo reconociese.

Y aunque ya se disponía a acostarse, de buen grado se puso un abrigo, y acompañada de uno de sus hijos, se dirigió al Palacio de Justicia.

No se había equivocado. Acababa de prestar declaración un sospechoso, y el juez creyó oportuno hacer comparecer a la atribulada mujer, por sí reconociera en aquel individuo al que le había estafado por el procedimiento del sobre.

Ya en presencia del juez, la denunciante volvió a contar el suceso. Minutos después entró en el despacho el detenido.

—Este es, señor juez. Me ha dicho que dentro del sobre había no sé cuántos billetes para repartir entre los pobres, y yo, tonta de mí...

—Sí; ya me lo ha contado. ¿Usted insiste en que es este mismo?

—Sin duda alguna.

—Esta señora es miope, señor juez. —Tenga la bondad de callar. —Que me confunde.

—¿Que lo voy a confundir! Me he fijado bien. Es usted el mismo; sin gafas, pero el mismo.

—Está bien, señora. No cabe duda. Este individuo llevaba en el bolsillo superior de la americana unas gafas que se le han ocupado. Lo que no acierto a comprender es cómo se dejan ustedes timar con tanta facilidad. Todos los días, o por lo menos gran parte de ellos, dan los periódicos noticia de que se han cometido timos de esta clase.

—Que me ha engañado como a una criatura. Le he dado las 150 pesetas que llevaba para pagar parte de una deuda, y cuando he abierto el sobre, he encontrado unas fotografías recortadas de una revista y las ilustraciones de un cuento publicado en un diario.

—Pero, señora; ¿quería usted que por treinta duros le diese el Museo del Prado?

Los robos de ayer. Cuando se hallaba en el salón de visitas del Congreso, le robaron ayer un reloj valorado en 100 pesetas a Serafín González Juncar, de cincuenta años, domiciliado en la calle del Duque de Rivas, número 6.

De la vitrina de una tintorería establecida en la calle Mayor, robaron ayer seis vestidos valorados en 950 pesetas.

De su domicilio, calle de Garcilaso, número 15, le robaron a María Rodríguez Juana dos abrigos y dos vestidos, valorados en 500 pesetas.

José Botella Juliá, que vive en la calle del Almirante, número 20, denunció robo de alhajas en su domicilio por valor de 1.000 pesetas.

A Soledad Martín González, vecina de Getafe, le robaron una cartera en la que guardaba 100 pesetas.

Carmen Herrero Cerdá, denunció robo en su domicilio, calle de Fonzoano, número 48, de prendas valoradas en 250 pesetas.

Madre e hijo arrollados por un automóvil. En la Casa de Socorro del distrito de Chamberí fueron asistidos de lesiones de pronóstico reservado y leve, respectivamente, Carlos Guerra González, de cuatro años, domiciliado en la calle de Bravo Murillo, número 23, y su madre María González Rodríguez, de treinta años. Los dos fueron arrollados por un automóvil, cuyo conductor se dio a la fuga, al apearse de un tranvía.

Heridos en un incendio. En la calle de la Salud, número 17, se produjo un pequeño incendio que fué rápidamente sofocado por los bomberos. Resultó con lesiones de pronóstico reservado el vecino Leopoldo del Cerro Campos y con lesiones leves el portero Andrés Sanz Sanz.

Arrollado por el tren. Cuando hacía maniobras un tren de mercancías en el sitio denominado Cerro de Santa Catalina, fué arrollado por un vagón un sujeto llamado Julián Moreno Marcos, de veinte años. En el botiquín de la estación, adonde fué inmediatamente trasladado, se le apreció que tenía las dos piernas destrozadas. En gravísimo estado pasó al Hospital Provincial.

Accidente de trabajo. Cuando trabajaba en la plaza de la Cebada, resultó con lesiones de pronóstico reservado Alvaro Beltrán Marín, de cuarenta y dos años, que vive en la calle de la Palma, número 6.

Encuentran cartuchos de dinamita. En un vertedero de la calle de Pino Baja, de Tetuán de las Victorias, fueron hallados por varios muchachos que jugaban en aquel lugar dos cartuchos de dinamita y varios trozos de mecha. Se dio cuenta del hallazgo a la Guardia civil de aquel puesto.

EL REFERENDUM MUNICIPAL DE SANTANDER ES DESFAVORABLE

SANTANDER, 22.—Terminado el escrutinio del referéndum, que se verificó el domingo pasado para consultar al cuerpo electoral sobre la concesión de un empréstito municipal de cinco millones, la Junta Municipal del Censo ha manifestado que por 271 votos no se ha conseguido el número señalado para el quórum.

EUROPA DEFIENDE SU TRIGO

Todos los países de Europa, excepto las cuatro pequeñas naciones danubianas, son importadores de trigo. Sólo se libran de esta importación España y Polonia, en los años de cosechas normales.

Todas traen su trigo de América o de Australia, pero todas también defienden el trigo de los triguales de sus propias patrias. Le defienden sin consideración a que el pan tenga el precio que debe tener, porque saben que si los campesinos no obtienen beneficios en sus cultivos, no pueden comprar; y como son la gran masa consumidora, aun en los países más industrializados las industrias padecen el golpe, porque no venden, y así, empobrecidas agricultura e industria, arrastran a toda la economía del país.

Las medidas de defensa del trigo nacional que practican los países europeos, son las siguientes:

1. Aranceles en algunos casos elevadísimos, que representan mucho más que el valor del trigo.

2. Limitación de las importaciones, por medio de contingentes, a lo estrictamente necesario para completar el consumo nacional.

3. Permisos especiales para importar trigo.

4. Obligación de mezclar grano nacional en todas las fábricas de harina en proporciones muy elevadas, en relación con el trigo extranjero.

5. Subvención a los trigueros nacionales y garantía de un precio mínimo a éstos, a costa de recargos e impuestos a las importaciones de trigo.

6. Monopolio oficial de compra de trigo, que adquiere el país a un precio remunerador y se encarga de

comprar al extranjero lo que falta para el consumo nacional.

Sólo pequeños países, y ninguno gran importador, consienten, sin barreras aduaneras, la entrada del trigo extranjero. Ejemplos de ellos son Dinamarca, Bélgica y Holanda.

Un caso particular es Inglaterra, primer importador de Europa, pero que garantiza a sus trigueros un precio mínimo, a pesar de la pequeñísima parte del trigo consumido que produce. Además, si Inglaterra deja libre de derechos al trigo, es porque tiene que comprar en los graneros del mundo, que son, precisamente, dominios o colonias suyos, como Canadá y Australia. Compra, pues, trigo inglés, aunque esté producido a muchas leguas de la Metrópoli.

El siguiente cuadro es de suma importancia, para comprobar todo esto.

La importación de trigos en los distintos países de Europa

Table with columns: NACIONES, Prod. m. liones de Qm., Imp. m. liones de Qm., La importación de la producción nacional, Arancel en ptas. oro, MEDIDAS ESPECIALES

Además, impuesto del 0,85 por 100 sobre el valor del trigo más el arancel. Obligación de mezclar 97 por 100 de grano indígena.

Además, impuesto del 4 por 100 sobre el valor del trigo más el arancel. Impuesto del 2,5 por 100 del valor e importación previo permiso ministerial.

Autorización para importar, mediante pago de un impuesto del 1 por 100 del valor del trigo. Contingentes que fija la organización oficial de importación de cereales.

Prohibida la importación hasta que el trigo valga 53 pesetas en Castilla. Monopolio de importación.

Permisos de importación personales e intransferibles para cada partida. Obligación de moler trigo francés.

Impuesto de dos chelines y nueve peniques por cada 280 libras de harina, para garantizar a los trigueros ingleses un precio mínimo de 45 chelines (85,40 pesetas papel) por quarter (217 kilos).

Obligación de moler trigo griego. Los importadores pagan un impuesto para garantizar un precio remunerador al trigo holandés. Obligación de moler 25 por 100 de trigo holandés. Fomento la exportación de muchas maneras. Obligación de moler trigo indígena. Obligación de moler hasta 98 por 100 de grano italiano.

La importación solo se permite a quien presente un certificado de compra de trigo letón en igual cantidad. Además, monopolio oficial de importación.

Monopolio oficial que compra todo el trigo noruego e importa lo necesario. Importación prohibida o no, según la cosecha pólica. Sólo se permite la importación de lo que falte para el consumo según la cosecha de cada año. Primas a la exportación que se pagan con una tasa sobre el pan. Monopolio oficial. Obligación de moler 98 por 100 de trigo sueco. Contingentes e importación centralizada en la "Sociedad de Cooperativas de Cereales". Monopolio oficial, con libertad de compra.

EUROPA DEFIENDE SU TRIGO

Todos los países de Europa, excepto las cuatro pequeñas naciones danubianas, son importadores de trigo. Sólo se libran de esta importación España y Polonia, en los años de cosechas normales.

Todas traen su trigo de América o de Australia, pero todas también defienden el trigo de los triguales de sus propias patrias. Le defienden sin consideración a que el pan tenga el precio que debe tener, porque saben que si los campesinos no obtienen beneficios en sus cultivos, no pueden comprar; y como son la gran masa consumidora, aun en los países más industrializados las industrias padecen el golpe, porque no venden, y así, empobrecidas agricultura e industria, arrastran a toda la economía del país.

Las medidas de defensa del trigo nacional que practican los países europeos, son las siguientes:

1. Aranceles en algunos casos elevadísimos, que representan mucho más que el valor del trigo.

2. Limitación de las importaciones, por medio de contingentes, a lo estrictamente necesario para completar el consumo nacional.

3. Permisos especiales para importar trigo.

4. Obligación de mezclar grano nacional en todas las fábricas de harina en proporciones muy elevadas, en relación con el trigo extranjero.

5. Subvención a los trigueros nacionales y garantía de un precio mínimo a éstos, a costa de recargos e impuestos a las importaciones de trigo.

6. Monopolio oficial de compra de trigo, que adquiere el país a un precio remunerador y se encarga de

comprar al extranjero lo que falta para el consumo nacional.

Sólo pequeños países, y ninguno gran importador, consienten, sin barreras aduaneras, la entrada del trigo extranjero. Ejemplos de ellos son Dinamarca, Bélgica y Holanda.

Un caso particular es Inglaterra, primer importador de Europa, pero que garantiza a sus trigueros un precio mínimo, a pesar de la pequeñísima parte del trigo consumido que produce. Además, si Inglaterra deja libre de derechos al trigo, es porque tiene que comprar en los graneros del mundo, que son, precisamente, dominios o colonias suyos, como Canadá y Australia. Compra, pues, trigo inglés, aunque esté producido a muchas leguas de la Metrópoli.

El siguiente cuadro es de suma importancia, para comprobar todo esto.

La importación de trigos en los distintos países de Europa

Table with columns: NACIONES, Prod. m. liones de Qm., Imp. m. liones de Qm., La importación de la producción nacional, Arancel en ptas. oro, MEDIDAS ESPECIALES

Además, impuesto del 0,85 por 100 sobre el valor del trigo más el arancel. Obligación de mezclar 97 por 100 de grano indígena.

Además, impuesto del 4 por 100 sobre el valor del trigo más el arancel. Impuesto del 2,5 por 100 del valor e importación previo permiso ministerial.

Autorización para importar, mediante pago de un impuesto del 1 por 100 del valor del trigo. Contingentes que fija la organización oficial de importación de cereales.

Prohibida la importación hasta que el trigo valga 53 pesetas en Castilla. Monopolio de importación.

Permisos de importación personales e intransferibles para cada partida. Obligación de moler trigo francés.

Impuesto de dos chelines y nueve peniques por cada 280 libras de harina, para garantizar a los trigueros ingleses un precio mínimo de 45 chelines (85,40 pesetas papel) por quarter (217 kilos).

Obligación de moler trigo griego. Los importadores pagan un impuesto para garantizar un precio remunerador al trigo holandés. Obligación de moler 25 por 100 de trigo holandés. Fomento la exportación de muchas maneras. Obligación de moler trigo indígena. Obligación de moler hasta 98 por 100 de grano italiano.

La importación solo se permite a quien presente un certificado de compra de trigo letón en igual cantidad. Además, monopolio oficial de importación.

Monopolio oficial que compra todo el trigo noruego e importa lo necesario. Importación prohibida o no, según la cosecha pólica. Sólo se permite la importación de lo que falte para el consumo según la cosecha de cada año. Primas a la exportación que se pagan con una tasa sobre el pan. Monopolio oficial. Obligación de moler 98 por 100 de trigo sueco. Contingentes e importación centralizada en la "Sociedad de Cooperativas de Cereales". Monopolio oficial, con libertad de compra.

Advertisement for Instituto de Cirugía Estética y Plástica S.A. featuring the IKER logo and text: UNICO INSTITUTO DE CIRUGIA ESTETICA en España, montado con todos los adelantos que iguale a los extranjeros. Atendido científicamente por personal competentísimo. SECCION DE CIRUGIA. Reducción de senos y vientres, corrección de nariz, cara, cuello, cicatrices, etc.; extirpación de juanetes. Sanatorio para hospitalizados, espléndidamente montado; enfermeras tituladas. SECCION DE MEDICINA ESTETICA Y ELECTROTERAPICA. Tratamiento para la obesidad por métodos científicos, depilación radical, rayos infrarrojos, lámparas de cuarzo, etc. Horas de consulta, de 11 a 1 y de 5 a 7. Información y visita libre a la Institución, de cuatro a ocho. Rodríguez San Pedro, 64. Teléfonos 34126 y 34169. MADRID.

Advertisement for NEUTRALINA medicine. Text: ENFERMOS DEL ESTOMAGO INTESTINOS E HIGADO. CUATRO MESES DE EXISTENCIA HAN BASTADO PARA ACREDITARSE SU COMPOSICION ES LA MAYOR GARANTIA DE SU EFICACIA. Venta en Farmacias y Centros de Especialidades. Laboratorios "FEDE" S.A. teléfono 19147 marqués de cubas, 9 madrid.

INFORMACION COMERCIAL Y FINANCIERA Santoral y cultos

Medidas contra el "dumping" japonés

UNA COMISION DE CANARIAS A MADRID

Una circular del Centro de Contratación sobre los reembolsos a Yugo eslavía

De varias regiones han surgido estos últimos días voces de alarma contra el llamado "dumping" japonés...

Según nuestras noticias, se pensaba en nuestros centros oficiales en iniciar una política de defensa contra el "dumping" japonés...

Consejo Superior Bancario

Se ha celebrado la acostumbrada reunión mensual del Consejo Superior Bancario en la que, entre otras cosas, se acordó un expediente de responsabilidad...

Reembolsos a Yugo eslavía

El Centro Oficial de Contratación de Moneda ha dirigido a las entidades bancarias la siguiente circular:

"En cumplimiento de las nuevas bases establecidas para nuestro Intercomercio comercial con Yugo eslavía, participamos a ustedes:

a) Que al recibir de la presente y previa la autorización de este Centro deberán ser puestos a la libre disposición de sus titulares los saldos existentes a favor de particulares en Bancos establecidos en dicha nación...

ANUNCIO OFICIAL BANCO DE ESPAÑA

Hablando sufrido extravío el resguardo de depósito número 120 de 87,00 pesetas...

Barcelona-Majestic Hotel

Paseo de Gracia.—Primer orden. 200 habitaciones. 150 cuartos de baño. Orquesta. Precios moderados. El más concurrido.

sólo para sacerdotes

7.50 PESETAS

COTIZACIONES DE LA BOLSA DE MADRID

Table with columns: Interior 4%, Antr., Día 22, Cédulas, Antr., Día 22, Antr., Día 22. Lists various financial instruments and their prices.

Cotizaciones de Barcelona

Table with columns: Antr., Día 22, Antr., Día 22. Lists Barcelona market prices for various goods.

Cotizaciones de París

Table with columns: Antr., Día 22, Antr., Día 22. Lists Paris market prices for various goods.

Cotizaciones de Londres

Table with columns: Antr., Día 22, Antr., Día 22. Lists London market prices for various goods.

Cotizaciones de Bilbao

Table with columns: Antr., Día 22, Antr., Día 22. Lists Bilbao market prices for various goods.

BOLSA DE LONDRES

Table with columns: Antr., Día 22, Antr., Día 22. Lists London stock market prices.

BOLSA DE METALES DE LONDRES

Table with columns: Antr., Día 22, Antr., Día 22. Lists London metal market prices.

BOLSA DE BERLIN

Table with columns: Antr., Día 22, Antr., Día 22. Lists Berlin stock market prices.

BOLSA DE BARIS

Table with columns: Antr., Día 22, Antr., Día 22. Lists Paris stock market prices.

BOLSA DE ZURICH

Table with columns: Antr., Día 22, Antr., Día 22. Lists Zurich stock market prices.

NOTAS INFORMATIVAS

Mejor el mercado en esta sesión. en esta jornada...

Comentarios de LA CAMARA DE COMERCIO OPUESTA AL SISTEMA DE CONTINGENTES

Debería haberse dejado como último e inevitable recurso

Conducirá fatalmente al encarecimiento de los precios

ESCRITO ELEVADO AL MINISTRO DE INDUSTRIA Y COMERCIO

La Cámara de Comercio ha dirigido al ministro de Industria y Comercio un extenso escrito en el que expone su criterio opuesto al establecimiento de contingentes de importación...

Sin embargo, las tónicas eran no sólo diversas, sino más favorables, en términos generales.

El comentario de ayer

A fuer de sinceros, y con plena objetividad, podemos afirmar que fueron ayer dos los comentarios...

Unión y Fénix

Supresa general produjo ayer el alza súbita de las acciones de Unión y Fénix...

La Chade

Circularon buenas noticias para la emisión de obligaciones de la Chade...

MONEDAS

Francos 487,00; Belgas 238,87; Libras 172,22; etc.

VALORES COTIZADOS A MAS DE UN CAMBIO

Bonos oro 222 221,50; fin corriente 222 y 223.

DOBLER

Ferrovial 5 por 100 0,325; Banastos 1,25; E. Española, 0,75; Alberche, 0,30; etc.

Programas para hoy: MADRID. Unión Radio (E. A. J. 7.27 Metros)...

Radioespañol (E. A. J. 7.27 Metros)...

Radio España (410,4 metros)...

Radio Vatianno (A las 10 de la mañana, on da de 19 metros)...

AGENCIAS

"VELOZ". Gestión general de documentos. "VELOZ". Blasco Garay, 8.

ALMONEDAS

SEÑOR Cardenal, abogado. Consulta tres veces. Cervantes, 19. Teléfono 13280.

Santoral y cultos

DIA 23.—Viernes.—Ayuno con abstención de carne; témpora.—La Lanza y Claves de N. S. J. C.—Ss. Pedro Damiano, card. y dr. Félix y Florencio, cfs.; stas. Marta, vg. y mr., y Romana, vg.; ss. Sireno, Policarpo y Lázaro, mrs.

La misa y oficio divino son de San Pedro Damiano, con rito doble y color blanco.

Parroquia de San Antonio.—A las 7, misa perpetua por los bienhechores de la parroquia.

Parroquia de San Antonio de la Florida.—A las 5, cultos en honor del Santísimo Cristo del Amparo y de la Buena Muerte.

Parroquia de Nuestra Señora del Carmen (Cuarenta Horas).—A las 7, Exposición; 10, misa solemne; y a las 6, estación, rosario y reserva.

Parroquia de Santa Cruz.—A las 6, rosario, plática, Via Crucis, solemne misa.

Parroquia de Nuestra Señora de los Dolores.—Termina la novena al Santísimo Cristo del Amparo; 8,30, misa común; 10,30, misa solemne, sermón, don Diego Tortosa; a las 6, los mismos cultos de días anteriores y sermón por don Diego.

Parroquia de San Lorenzo.—A las 6, t. rosario, sermón, misa y miserere cantado.

Parroquia de Santiago.—A las 6, t. ejercicio del Via Crucis y solemne misa.

Agustinos Recoletos (P. Vergara, 85).—Santo rosario y solemne misa y adoración de la Cruz del Lignum Crucis.

Basílica de Atocha.—Viernes de reparación al Amor Misericordioso; 6, t. exposición, rosario, sermón, reserva y "Via Crucis".

Buen Suceso.—A las 6, t. exposición mayor, estación, rosario, sermón, Leopoldo de Castro y solemne misa.

Calatravas.—A las 8,30, misa común para la C. de Nuestra Señora de los Dolores; por la tarde, a las 6,30, retiro mensual y ejercicios dirigidos por el P. Manilla.

Capilla del Santísimo Cristo de los Dolores (San Buenaventura, 1).—A las 5, t. exposición, estación, corona a la Santísima Virgen, sermón, miserere y Via Crucis.

Cristo Rey (M. de los Heros, 95).—A las 6, t. ejercicio del santo Via Crucis.

Cristo de San Ginés.—A las 9,30, misa mayor con sermón, predicando don Máximo Inrarramendi; a las 5,30, continúan los ejercicios de la Liga, se canta un solemne "Miserere", dándose a adorar el Santo "Lignum Crucis".

Cristo de la Salud.—De 10 a 1, Exposición; 11, misa solemne; 12, rosario, trisagio, meditación; de 5 a 7, t. Exposición; 8,30, ejercicios con meditación, ejercicio de la Cruz Ligas, Buena Muerte y solemne misa.

Iglesia de Jesús.—A las 10, misa cantada; a las 5, t. rosario, plática, bendición y solemne misa.

San Manuel y San Benito.—A las 6, t. ejercicio solemne del Via Crucis.

San Pedro (Calle del Buen Consejo).—A las 8, misa común; 10, misa cantada; a las 5,30, t. ejercicio del Via Crucis, exposición, estación mayor, santo rosario, sermón por don Carlos Jiménez Lemaur, reserva y miserere solemne.

En la reunión celebrada por el pleno del Consejo ejecutivo de la Reforma Agraria se adoptaron los siguientes acuerdos:

En la reunión celebrada por el pleno del Consejo ejecutivo de la Reforma Agraria se adoptaron los siguientes acuerdos:

En la reunión celebrada por el pleno del Consejo ejecutivo de la Reforma Agraria se adoptaron los siguientes acuerdos:

En la reunión celebrada por el pleno del Consejo ejecutivo de la Reforma Agraria se adoptaron los siguientes acuerdos:

En la reunión celebrada por el pleno del Consejo ejecutivo de la Reforma Agraria se adoptaron los siguientes acuerdos:

Bélgica llora a un gran Rey

Es preciso haber visto durante toda esta jornada trágica de qué manera el pueblo de Bruselas ha recibido la noticia de la muerte de su rey, para comprender hasta qué punto era amado el soberano por todos. No sólo se manifestaba la estupefacción en los rostros de los súbditos al recibir la fulminante noticia, sino que algunos, muchos, exteriorizaban su dolor con gritos y exclamaciones conmovedoras. Los vendedores de ediciones conmemorativas de los periódicos con verdadera ansiedad, para quedar petrificados inmediatamente, devorando las noticias, en el mismo sitio en que habían adquirido el periódico, sin fijarse ni siquiera en si estaban en medio de la calle.

Pero, sobre todo, después de 1918, la política interior se hizo más difícil en Bélgica. Ningún partido gozaba de mayoría en el Parlamento y se hacía preciso gobernar en coaliciones de dos y hasta tres partidos: el católico, el liberal y el socialista. Y con tan escrupuloso respeto observaba el rey los preceptos constitucionales y con tanta sensibilidad atendía a las indicaciones del cuerpo electoral, que en muchas ocasiones, durante los últimos quince años, se hizo el árbitro de los conflictos políticos de una manera tan imparcial que todos, hasta las extremas izquierdas, se vieron obligados a rendirle homenaje. La tranquila serenidad del rey Alberto le llevó a un resultado, que nadie habría previsto a la muerte del rey Leopoldo II. El fundador del Congo había sido asperamente combatido por los mejores monárquicos. Su sucesor, en cambio, consiguió captarse y cimentar a su alrededor la devoción de todos los belgas.

Este prestigio adquirido se ha puesto de manifiesto sobre todo en el período más agudo de la crisis flamenca. En efecto, toda una ola de opinión se había levantado contra las instituciones nacionales, pero al llegar al rey, todas las cóleras se apaciguaban, porque el rey hablaba flamenco en Flandes y amaba y comprendía la potente cultura flamenca, mientras que algunos de sus ministros ignoraban todavía que hubiera un verdadero problema flamenco. Puede decirse que la reconciliación belga se ha operado sobre las gradas del trono.

El rey Alberto era un excelente cristiano, y tanto su hogar como el de su sucesor el príncipe Leopoldo, pueden ser citados como modelos de virtudes familiares.

A pesar de la extrema reserva que la neutralidad oficial impone a las palabras de nuestros soberanos, el rey no distinguía su sincera profesión de fe católica. En el día del Centenario Nacional, el 21 de julio de 1930, Alberto I quiso dar a esta profesión de fe un carácter más explícito y, al saludar al Episcopado antes del Te Deum, pronunció esta declaración memorable: "La Iglesia, que es la más alta fuerza moral del mundo, posee una doctrina cuyas enseñanzas deben ser la base de la prosperidad de las naciones".

Exactamente al día siguiente de su muerte, es decir, el domingo 18, iba a asistir con la reina a la solemne ceremonia religiosa con que los católicos belgas iban a celebrar la fiesta del Soberano Pontífice. Desgraciadamente el rey Alberto no ha aparecido en el Presbiterio de la Iglesia de Santa Gudula, y tampoco se ha visto rodeado en la calle de la acostumbrada aclamación popular. Pero del fondo del alma de millones de belgas sube una dolorosa plegaria en el momento en que él comparece ante Dios.

¿Qué nombre le guardará la Historia? Fué un rey soldado, y quedará para siempre un rey amado. Giovanni HOYOIS 18 de febrero de 1934.

MEDITEMOS, OLIVK 10d



—Y digo yo: ¿por qué tendrá Dieguito tanto interés en que me incline hacia la izquierda?

Rascacielos gigantesco Nuevo Gobierno en Irak

MOSCU, 21.—Se va a comenzar la construcción de un gigantesco edificio que se dedicará a "Palacio de los Soviets". Tendrá más de cuatrocientos metros de altura, y será sede de central gubernativa de la Unión de Repúblicas Soviéticas.

LONDRES, 21.—La Legación del Irak comunica que ha quedado constituido el nuevo Gobierno de aquel país. El señor Jamil Al Medfey ha asumido las funciones de primer ministro y ministro del Interior, y el doctor Damaluj, las de ministro de Negocios Extranjeros.

LA BIBLIOGRAFIA NAVAL Notas del block

Los Estados poseedores de Marina de guerra cuentan con publicaciones anuales, donde se relacionan los efectivos de su flota, expresando la composición de ésta en cuanto al material flotante, o sea, los navíos de todas clases que la integran, los escalafones del personal y otros datos complementarios. Son publicaciones oficiales, en las que, por lo regular, como en nuestro «Estado General de la Armada», se otorga preferencia a la parte concerniente al personal, dedicando reducido espacio a la lista de buques, en la que sólo constan sus características más esenciales. Para quien desee conocer de manera detallada la contextura de todas las flotas de guerra, resultaría tarea imposible la de coleccionar cada año semejantes estados oficiales, desde la flota británica hasta la uruguayana, pongamos por caso.

Por eso desde antiguo se han venido editando, con carácter particular, anuarios navales muy completos, de imprescindible manejo para el oficial de Marina y muy útiles para las personas que se interesan por estas cuestiones, que son muchas más de las que se supone aún dentro de nuestro país, tan poco devoto de las cosas del mar.

A fines del siglo pasado gozaron de gran divulgación anuarios como el inglés «The Naval Pocket Book» y los franceses «Aide Memoire de l'Officier de Marine» y «Carnet de Notes de l'Officier de Marine», que eran pequeños libros con bastante acopio de datos y noticias, y breves estudios de divulgación respecto a cada flota, pero carecían de grabados.

Hoy han evolucionado considerablemente tales publicaciones. Una colección completa de los anuarios navales tiene verdadero valor histórico. El poder de las flotas militares es el mejor exponente de las vicisitudes políticas de las naciones. Así, antes de 1898, era muy escaso el espacio que la flota norteamericana ocupaba en un anuario naval. Antes de 1914 la flota alemana requería muchas páginas, así como la rusa, que hoy se contentan con pocas. Ha desaparecido la de Austria Hungría, y, en cambio, han sur-

ANTEANOCHE, los colaboradores de

«Acción Española» obsequiamos con un banquete al inventor del autógrafo, don Juan de la Cierva.

Ya de sobremesa, el ilustre inventor y otro hombre eminente en ciencia, el catedrático don Julio Palacios, establecieron un diálogo, que empezó en el autógrafo, siguió en la estratosfera y se remontó por los espacios infinitos para que resultara una interesantísima lección de Cosmogonía.

De la formación del universo derivó la charla al extremo opuesto de su destrucción, y el señor La Cierva refería lo que pocos días antes había escuchado al teniente coronel Herrera, uno de los grandes genios de este siglo a juicio del inventor del autógrafo, apasionado por el estudio y la conquista del espacio y de sus misterios. Afirma el señor Herrera, que, según experiencias de los astrónomos, comprobadas por varios Observatorios, han comenzado a producirse desgarramientos en el espacio, zonas caóticas que no atraviesa la luz, como si hubiera sonado su trompeta el cuarto ángel de la Apocalipsis, a cuyo sonido las estrellas recogen sus fulgores.

Poco después, desde la última terraza del Capitol, contemplábamos Madrid. Hormiguero rutilante que se extendía hacia todos los horizontes, con afanes de expansión. La ciudad era una fantasía de luz bordada en el embozo de sombra.

Brillaba en el cielo la escritura de las constelaciones, que embellecían esta noche de febrero con tibia primavera.

—Felizmente dije—, no advertimos nada que permita suponer la próxima realización de los augurios que hemos escuchado.

—No olvide usted— me dijo el señor Maestu—, que en temas astronómicos, un error nimio puede alterar el cálculo en millones de años.

EN el banquete a que aludimos, un

aviador laureado, Juan Antonio Ansaldo, recordó cómo fueron acogidas por un periódico de Madrid las primeras experiencias del autógrafo.

Fué el año 1919, y el comentario comenzaba así: «Nos lo suponíamos: tenía que suceder...» Era fatal que el autógrafo fracasara. ¿Por qué? Pues porque era "un artefacto construido por el niño del ministro de Hacienda".

Al final se hacía esta prudente advertencia: «Aconsejamos al joven inventor que se dedique a otra cosa.»

Los lectores ya habrán supuesto que el periódico que estimulaba de esa manera los afanes del señor La Cierva era «El Liberal».

SOMOS unos analfabetos.

Así lo dice "Luz", el periódico de los valientes: analfabetos de los que no se enteran ni de lo que escriben ni de lo que leen, de acuerdo con una clasificación un poco modificada de Unamuno.

No queremos que los lectores ignoren la razón de nuestro analfabetismo. Es ésta que copiamos: «Un periodista asegura, refiriéndose a palabras nuestras (de "Luz"), que seguimos el camino que traza la tradición de la política religiosa española, vinculada a la historia de los reyes más gloriosos de España, cuando dijimos que "debemos seguir" esa política, claro está, no nosotros como periódico sino todos los republicanos, el Estado, el Gobierno en lo que ella tenía de defensor del Estado frente a la Iglesia».

La cosa es clara. Esa política que propugna "Luz" conviene a todos los republicanos, al Estado y al Gobierno. A todos menos a "Luz", el "diario de la República".

Apela al efugio sin que le valga la habilidad, porque en el suelto que motivó nuestra "nota" decía: «Nuestra posición en este asunto es clara. Nos parece mal que se atropellado uno solo de los derechos legítimos de la Iglesia...»

No admite duda de que "Luz" hablaba por sí y para sí, aunque al día siguiente, como de costumbre, no sepa ya lo que ha dicho.

Queda pues, intacto lo que escribimos. Y respecto a lo que opina Unamuno, recordaremos que, según confesión del mismo catedrático, hay algo que le caiga mucho más que los analfabetos, y son los pedantes.

Se agotan los "créditos matrimoniales" Un partido político de "deudores" en Rutenia

En seis meses hubo 183.000 bodas en Alemania

Espera tener muchos afiliados

Para el ejercicio económico próximo se calculan 250.000 nuevos matrimonios

PRAGA, 22.—Varios abogados de Rutenia, junto con numerosos pequeños propietarios, acaban de fundar un nuevo partido, cuyo nombre será el partido de los «deudores».

LONDRES, 22.—Comunica el correspondiente del "Times" en Berlín que tanta ha sido la demanda de préstamos para contraer matrimonio, que el ministro de Hacienda ha tenido que publicar un llamamiento recomendando paciencia.

Según los jefes del nuevo partido, engrosará sus filas rápidamente, ya que casi toda la población de la Rutenia Cárpata está en deuda.

La ley aprobada en junio del año pasado calculaba para los préstamos una media de bodas de 20.000 mensuales; pero, entre agosto y enero, dicha media ha alcanzado la bonita suma de 30.500, y solamente en los diez primeros días de febrero se habían realizado ya 10.000 préstamos matrimoniales. Naturalmente, los créditos presupuestos han sido agotados, y ha habido que aplazar la campaña para el aumento de la natalidad hasta final de marzo, en que habrán sido aprobados ya los créditos para el año económico entrante. Parece que se calcula en 250.000 el número de nuevos matrimonios que solicitarán em-

préstimo matrimonial desde abril hasta fin de año.

La campaña para el aumento de la natalidad de Alemania ha obtenido la más favorable acogida entre las clases medias y obreras de Alemania, y sólo se ha hecho popular la campaña hasta el extremo que las familias que tienen cuatro hijos se han puesto de moda. En cambio, parece que las clases acomodadas no han respondido como se esperaba a la campaña de repoblación; se espera, sin embargo, que las medidas fiscales que se preparan para el ejercicio económico que empieza ahora serán un estimulante para dichas clases.

Advertisement for Laxante Bescansa (Ultra-Moderno). Includes images of the product box and bottle, and text describing its benefits for digestion and constipation. Price: 2,15 Pesetas.

Folleto de EL DEBATE 74)

LUBY MANO DE SANTO (NOVELA)

(Traducción expresamente hecha para EL DEBATE por Emilio Carrascosa)

tricta «justicia» me he cubierto de ridículo. ¿Qué cara quieres que ponga? Porque la que me conviene no es otra que la que corresponde al hombre a quien acaban de darle un par de calabazas del tamaño de las que la señorita de Sompiere ha tenido la honradad de ofrecerme... El deslucido me ha decepcionado, y habrás de convenir conmigo en que no sin motivo. Además, para que la desgracia no venga sola, me he indisputado con mi familia a consecuencia del paso que me decidí a dar contra viento y marea, o lo que es lo mismo, contra la voluntad de mis padres.

propio de hombre? En otros términos, ¿«camas» verdaderamente a la falsa señorita de Sompiere? —¿Que si la amo?... He ahí una cosa a la que no puedo responder, porque sospecho que es una cuestión en la que no se me ha ocurrido pensar seriamente. ¿Amarla, dices? Tanto como eso, no; estaba dispuesto a dejarme enamorar; preveía la posibilidad de sentir amor.

—¿Es que podía yo convertirme en rival de mi mejor amigo? De todo hubiera sido capaz antes de cometer acción tan poco digna y bien lo he demostrado. Ahora ya es distinto, porque las cosas han cambiado. —Yo supongo que no le eres indiferente a la muchacha. —Dime, si no tienes inconveniente, en qué fundas tu suposición. —Entre otras cosas, en la actitud en que se ha colocado respecto de mí. Tal vez está en el recuerdo que de ti guarda el motivo inconfesado de la categoría negativa que ha opuesto a mis pretensiones. ¿No encuentras acertada esta interpretación? —Yo no tengo una absoluta certeza—responde Bernardo de Solrey sonriendo enigmáticamente—, porque Andrea y yo no hemos cambiado una sola palabra relacionada de cerca ni de lejos con este asunto; pero, tengo el presentimiento, que quizá sea vanidad, de que, en efecto, no lo soy indiferente. Y ya sabes que hay corazones, movimientos instintivos que no engañan nunca.

—¿Por qué? —Porque ése era su secreto y no el mío, un secreto del que yo no podía disponer licitamente. ¿Es que en circunstancia de haberlo sorprendido me autorizaba a publicarlo, a cometer una traición? Por otra parte, mi opinión íntima, mi creencia no se basaba sino en intuiciones más o menos sagaces, pero no en pruebas evidentes y decisivas... Yo no tenía derecho a mezclarme personalmente, ni a interesarme siquiera en los asuntos que la conciernan, y mi conducta no pudo ser otra que la que seguí: esperar. Bernardo de Solrey hizo una pausa como para poner en orden sus ideas, y prosiguió: —Ten en cuenta, además, que mutuamente nos comprometimos, bajo juramento, a guardar silencio acerca de nuestro encuentro en el tren. Porque tampoco sabes que Andrea y yo nos conocimos antes de su llegada a Burdeos. —Ignoraba el detalle, es verdad... ¿Y cómo fue y cuándo? —Hicimos juntos el viaje, por haber coincidido en un mismo departamento del expreso, desde Ferrassou hasta Périgueux aunque puedo asegurarte que durante el trayecto no cambiamos la más pequeña palabra. Si he de ser franco, sólo una curiosidad perfectamente natural después de todo, me llevó a reparar en la viajera. Esto en un principio, porque después comenzaron a ocurrir cosas tan extraordinarias que mi atención se vio solicitada constantemente. —¿A que llamas cosas extraordinarias? —Vas a saberlo en seguida, porque deseo hacer un relato de los acontecimientos desarrollados a lo largo de aquel viaje. En la estación de Brive subió a coche en que yo me hallaba y se instaló en frente de mí una señorita que respondía al nombre de Magdielens y que se dirigía a Burdeos en circunstancias que pude averiguar incidentalmente por la conversación que sostenía con su acompañante, una pariente sin duda. No bien llegó el tren a Ferrassou, la viajera descendió apresuradamente y se produjo la primera sorpresa para

mi: cambio de decorado, o, mejor dicho, cambio de personaje, porque el decorado continuó siendo el mismo. Se disponía a partir el convoy cuando subió al departamento, yendo a sentarse en el mismo diván que acababa ocupado la anterior, una nueva viajera cuya presencia me obligó a abrir desmesuradamente los ojos; comprenderás mi asombro cuando te diga que la recién llegada vestía el mismo traje y se tocaba con el mismo sombrero y aun llevaba entre sus manos el mismo saco de viaje que la que momentos antes se había apesadumado del vagón. La idea de una travesura temeraria, de una jugaretería de colegiala acudió a mi mente; y lo que en un principio fue no más que vago sospecha vanamente a confirmarlo hechos posteriores. Mi detalles que necesariamente tenían que pasar inadvertidos para mí, además, constituyeron para mí, que estaba en antecedentes, otros tantos indicios reveladores: por ejemplo, los seis pares de zapatos que formaban parte del equipaje de mi misteriosa compañera de tren y ninguno de los cuales correspondía a la medida de su pie... Y el señor y la inquietud que demostraba ante el objetivo de la máquina fotográfica y que se traducía en una resistencia pasiva a dejarse retratar... Y las observaciones excesivamente candidas que en más de una ocasión se le escaparon de los labios durante un momento, o a propósito de una función teatral; que resultaban demasiado ingenuas en una muchacha que había recorrido la mayor parte de los países de Europa, a quien su cultura turística y su cosmopolitismo le vedaba ignorar ciertas cosas... Pues a pesar de todo esto, cuando parecía natural que el misterio de que la viajera rodeada me pusiera en guardia, provocando en mi prevenciones y sospechas, ocurrió precisamente lo contrario.

—A ver, a ver, explícitamente le interrumpió Germán— el relato resulta interesantísimo, y aunque siento mucha paciencia por llegar al final te ruego que no pases por alto detalles. —Iba a decir que poco a poco me fui usando. (Continúa.)